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ARTÍCULO 09. CLYP-DE-GTH-038-2023 Contrataciones, desvinculaciones, marzo 2023.    1 
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Cot, Cartago. 13 

ARTÍCULO 16.       Oficio CLYP-JRC-006-2023 de fecha 18 de abril de 2023, suscrito por el Sr. 14 

Alexis Méndez Zúñiga, Secretario de la Junta Regional de Coto. Asunto: 15 

Solicitan a la Junta Directiva la aprobación del kilometraje para dos vehículos, 16 
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de abril de 2023 19 
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Alexis Méndez Zúñiga, Secretario de la Junta Regional de Coto. Asunto: 21 

Solicitan a la Junta Directiva la aprobación del pago de hospedaje para seis 22 

personas, la noche del viernes 28 de abril, con motivo de que los integrantes 23 

de esta Junta Regional y Fiscalía puedan asistir a la Asamblea General 24 

Extraordinaria CXXXVII, a celebrarse el sábado 29 de abril de 2023 en Alajuela.  25 
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ARTÍCULO 18.       Cumplimiento de acuerdo. 27 
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ARTÍCULO 01.       Comprobación del quórum. 30 



Sesión Ordinaria                                                                                    Junta Directiva 
Nº 040-2023                                                                                           21-04-2023  

 
    

 

 

 
3 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta de la Junta Directiva, verifica el quórum, estando 1 

presentes los miembros de la Junta.  Se cuenta con la presencia de la M.Sc. Francine Barboza 2 

Topping, Asesora Legal y la Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i. 3 

ARTÍCULO 02.    Revisión y aprobación del orden del día de la sesión 040-2023. 4 

Conocido el orden del día la Junta Directiva acuerda: 5 

ACUERDO 01:  6 

APROBAR EL SIGUIENTE ORDEN DEL DÍA: CAPÍTULO I: REVISIÓN Y APROBACIÓN 7 

DEL ORDEN DEL DÍA./ CAPÍTULO II:  LECTURA Y CONOCIMIENTO DE LAS ACTAS 8 

034-2023 Y 038-2023./ CAPÍTULO III:  ASUNTOS DE DIRECCIÓN EJECUTIVA./  9 

CAPÍTULO IV: AUDIENCIA./  CAPÍTULO V: ASUNTOS DE TESORERÍA./  CAPÍTULO 10 

VI: CORRESPONDENCIA PARA DECIDIR./  CAPÍTULO VII:  ASUNTOS VARIOS./  11 

CAPÍTULO VII: CIERRE DE SESIÓN./ APROBADO POR SEIS VOTOS./ 12 

El M.Sc. Mauricio Moreira Arce, Vicepresidente, se incorpora a la sesión al ser las 6:20 p.m. 13 

CAPÍTULO II:    LECTURA Y CONOCIMIENTO DE LAS ACTAS 034-2023 Y 037-2023. 14 

ARTÍCULO 03. Lectura, comentario y conocimiento del acta 034-2023 del 03 de abril de 2023. 15 

Sometida a revisión el acta 034-2023, después de analizada la Junta Directiva acuerda: 16 

ACUERDO 02: 17 

Aprobar el acta número treinta y cuatro guión dos mil veintitrés del tres de abril del 18 

dos mil veintitrés, con las modificaciones de forma hechas./ ACUERDO FIRME./ 19 

Aprobado por seis votos./ 20 

La M.Sc. Illiana Salazar Rodríguez, Prosecretaria, se inhibe de la votación ya que no asistió a la 21 

sesión 034-2023. 22 

ARTÍCULO 04. Lectura, comentario y conocimiento del acta 038-2023 del 17 de abril de 2023. 23 

Sometida a revisión el acta 038-2023, después de analizada la Junta Directiva acuerda: 24 

ACUERDO 03: 25 

Aprobar el acta número treinta y ocho guión dos mil veintitrés del diecisiete de abril 26 

del dos mil veintitrés, con las modificaciones de forma hechas./ ACUERDO FIRME./ 27 

Aprobado por siete votos./ 28 

CAPÍTULO III:  ASUNTOS DE DIRECCIÓN EJECUTIVA 29 
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ARTÍCULO 05. CLYP-037-DE-DIVDE Desfile de gala Día de la Persona Negra y la Cultura 1 

Afrocostarricense.    (Anexo 01).  2 

El M.Sc. Mauricio Moreira Arce, Vicepresidente, Sale de la sala al ser las 6:22 p.m. 3 

La Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i., presenta el oficio CLYP-037-DE-DIVDE 4 

de fecha 14 de abril de 2023, suscrito por el M.Sc. Wálter Alfaro Cordero, Jefe del Departamento 5 

de Investigación, Vinculación y Desarrollo Educativo, en el que indica: 6 

“El motivo de este oficio es la participación de nuestro Colegio Profesional en el Desfile de Gala 7 

del Día de la Persona Negra y la Cultura Afrocostarricense en el cantón central de Limón. 8 

Se destaca que el Gran Desfile de Gala es liderado, revisado por el Comité Cívico Cultural Étnico 9 

Negro de Limón quien por 22 años consecutivos vela porque este evento tenga el respeto hacia 10 

la cultura afrocaribeña costarricense, estableciendo las pautas con las cuales este Grand Parade 11 

como se nomina en inglés, se desarrolla. 12 

El anterior 31 de marzo, 2022 en un acto llevado a cabo en Casa Presidencial, se firmó el 13 

decreto legislativo N.° 10148 con el que se declara el Grand Gala Parade de Limón como 14 

manifestación del patrimonio cultural inmaterial de Costa Rica. Logro que pocos eventos 15 

culturales en tenido en escenario nacional.  16 

El decreto plantea: “El “Grand Gala Parade”, es una vitrina que permite exponerle al resto del 17 

país extractos de nuestra cultura afro y del aporte del negro en el desarrollo sociocultural de 18 

Costa Rica. Se constituye como un espacio cultural y artístico que enaltece el legado 19 

afrodescendiente, plasmado por medio de elegantes grupos culturales, carrozas y bandas 20 

musicales, los aportes, valores, tradiciones y costumbres con los que la comunidad 21 

afrodescendiente ha contribuido para la construcción de la identidad y el desarrollo nacional en 22 

diversos ámbitos.” 23 

En ese sentido y tomando como base el Acuerdo 20 de la sesión del 17 agosto 2021 donde se 24 

aprueba dicho evento se expone lo siguiente: 25 

-En el año 2021 el DIVDE, realizó un estudio de las vestimentas del Caribe Oriental y Occidental, 26 

teniendo especial cuidado en que las emulaciones sean semejantes a la Historias del Caribe 27 

como tal. Idea que en su momento fue aprobada por las autoridades afrocaribeñas de dicho 28 

Comité: la profesora Marcel Taylor Brown y la profesora Elizabeth Gayle Taylor. Este estudio 29 

fue revisado también por la Dra. en África Rina Cáceres de la Universidad de Costa Rica. Esto 30 
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se hizo a la luz de la rigurosidad que exige dicho Comité y que nosotros como Colypro debemos 1 

tener justamente para dar el ejemplo y no seguir figurines de vestimentas que no tengan 2 

sustento histórico. 3 

-La cantidad de personas que debe tener el grupo es de 40 personas. Dato dado por las 4 

autoridades del Comité. 5 

El Colegio Profesional hizo una reserva presupuestaria en el año 2021 de ₡2.528.987 (millones 6 

de colones). Eso cubría los rubros de tela, pasamanería, lona, tumba cocos, alimentación para 7 

el grupo al finalizar el desfile pues se trata de un trayecto pesado. 8 

Haciendo las cotizaciones con los montos y los precios del año 2023, se tiene un total de 9 

₡4.033.038 colones, evidenciándose numéricamente una diferencia de ₡1.504.051. Se destaca 10 

que ese monto reservado permaneció en el 2021, 2022, enfrentando los tiempos de pandemia 11 

donde se mantuvo el monto referido. 12 

Sobre ello, la práctica para el evento, es que el Colegio Profesional pone las telas y el material 13 

de la vestimenta. La persona colegiada participante sufraga el costo de la hechura. Tomando 14 

en cuenta que ya Colypro también plantea el diseño de la vestimenta caribeña con el concepto 15 

que para este caso es la vestimenta nacional de Jamaica.  16 

Una de las razones es el vínculo histórico y familiar del afrolimonense con Jamaica, siendo el 17 

año anterior el aniversario 150 de la llegada de esta población. Al respecto y partiendo de los 18 

40 cupos, usualmente la cuota es de 30 femeninas, 10 masculinos. Previamente inscritos. La 19 

inscripción se haría regional, al ser un evento perteneciente al cantón central de Limón. En la 20 

publicación regional se explica que Colypro sale con un grupo y que quien quiera formar parte 21 

de él debe llenar el Drive de inscripción, asumiendo el costo de la hechura que ya está diseñada 22 

como tal. El día en que se toma medidas, la persona hace el pago del 50% a la modista, que 23 

se trata de una diseñadora afrocaribeña, y contra la entrega de la vestimenta, se le cancela el 24 

otro 50%. 25 

Antes del evento se tiene un ensayo general para el baile del desfile. La vez anterior ya se tenía 26 

el gimnasio de una escuela en el centro de Limón. Recibimos ese apoyo. Que dicho sea de paso 27 

quedó suspendido por la presencia del virus Covid-19 que cobró la vida de muchas personas 28 

en Costa Rica. Un episodio doloroso que como seres humanos a nivel global vivimos.   29 
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Figurín femenino 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

Vestimenta Nacional Original de Jamaica 10 

Costo de hechura: ₡45.000 11 

Primer pago: ₡22.500 en la medida 12 

Segundo pago: ₡22.500 en la entrega 13 

Figurín masculino 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

Vestimenta Nacional Original de Jamaica 23 

Costo de hechura: ₡35.000 24 

Primer pago: ₡17.500 en la medida 25 

Segundo pago: ₡17.500 en la entrega 26 

Sobre el aspecto presupuestario, se solicita respetuosamente: 27 

 Indicar si es factible que se cubra la diferencia de ₡1.504.051 colones desde 28 

los recursos que la Junta Directiva disponga, o en su defecto, derogar el 29 

acuerdo de participación en esta actividad. 30 
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Si se tomara el acuerdo del ajuste económico de ₡1.504.051 colones, se sugiere enviar un 1 

acuerdo a la Junta Regional de Limón donde se les extienda la invitación para anotar 2 

cuántos miembros de dicha Junta Regional de Limón se anotarían, asumiendo el 3 

pago propio de la hechura de la vestimenta. 4 

De los que se anoten de la Junta Regional se restaría al cupo de 40 personas que dispone el 5 

Comité. Pero esto se hace claramente por el hecho de ser ellos el Colypro Regional de Limón. 6 

En la misma línea, si hubiere miembros de la Junta Directiva Nacional que deseen participar de 7 

todo el desfile completo, que se anoten, en el entendido de que son los miembros de la Junta 8 

Directiva Nacional. Nuevamente, del número de anotados se restaría a esos 40 cupos. 9 

Asumiendo de igual forma los ensayos que se deben hacer para el baile del desfile de gala y el 10 

pago personal de la hechura de la vestimenta. 11 

La diseñadora no la contrata el colegio con la figura de contrato como tal. Pero ha sido la figura 12 

con la que también se investigó sobre la vestimenta. Es una persona negra limonense con 13 

mucha autoridad histórica y estética en los diseños africanos. Es a ella a quien la persona 14 

colegiada le paga el diseño. 15 

En caso de mantenerse la participación, se recomienda que la publicación sea un boletín 16 

específico y especial para los colegiados del cantón central de Limón con el enlace de 17 

inscripción, los requisitos para participación, para de esta forma determinar ya los cupos, una 18 

vez teniendo delimitada la respuesta de la Junta Regional Limón y la Junta Directiva Nacional, 19 

para ver cuántos cupos quedan disponibles. 20 

De darse el caso, se destaca que el personal que participe por parte de la administración del 21 

colegio, cumplirían funciones de apoyo, repartiendo hidratación, asistiendo al grupo y 22 

atendiendo las instrucciones que el Comité brinde para ese día en todo momento. Entre todas 23 

las funciones que en el momento se presenten. Eso significa que irían con la camiseta blanca 24 

de los viernes y el carné respectivo para que se les pueda identificar como los funcionarios que 25 

dan apoyo y que representan el staff del colegio profesional. 26 

Sumamos ya para finalizar, el hecho de que, para las telas, se hizo todo un recorrido por San 27 

José que es donde están todas las casas grandes de telas y solo KG textiles logra brindar lo 28 

que se requiere en cuanto a las telas que son la pieza fundamental de la vestimenta. Al igual 29 

que la Pasamanería Brayka S.A. Esto para que, si se diera el hecho del desfile, dado lo 30 
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complejo de la circunstancia de las telerías que venden telas con diseños muy reducidos, 1 

puedan apoyarnos con estos proveedores para la compra, dado que las visitas que se hicieron 2 

arrojaron y cotizaron lo que se requería como tal. Tenemos claro que se estarían inscribiendo 3 

como proveedores nuevos del colegio profesional para apoyarnos en este eslabón importante 4 

de este tipo de materiales y telas requeridas. 5 

Finalmente, sugiero que, por la naturaleza cultural, artística y social de esta actividad, la 6 

organización de las futuras participaciones de Colypro a partir del año 2024, sea trasladada al 7 

Área Gestoría Cultural y Artística del Departamento de Desarrollo Personal.  8 

Con todo lo anterior quedo a la espera de sus disposiciones;” 9 

La Directora Ejecutiva a.i. externa que se tiene una limitación en cuanto a la tela, por lo que 10 

consultó que si se podía comprar la tela en Limón y le indicaron que al contrario, de Limón 11 

vienen a San José a conseguirla, por lo que podría ser que se tenga ahí una situación con 12 

respecto a conseguir la tela o cotizarla con varios proveedores, como la política la pide y es 13 

importante para que la Junta Directiva lo tome en cuenta de una vez que probablemente tengan 14 

que hacer una excepción por la particularidad de la compra y buscar los recursos del millón y 15 

medio que les falta para poder cumplir con el proyecto tal como se presentó y estaba aprobado. 16 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, externa que la Dirección Ejecutiva trae un acuerdo 17 

tomado por la Junta Directiva pasada, de hecho, la actual Junta Directiva confirmó el 18 

compromiso que tiene Colypro, con la participación de esas fechas, lo que habría que 19 

determinar y si esa va a ser la participación, solicita a la Directora Ejecutiva le aclare si el espíritu 20 

del proyecto es que la Junta Directiva también participaría. 21 

La Directora Ejecutiva a.i. responde que eso es correcto e indica que la participación del año 22 

pasado fue el primer intento que se hizo pos pandemia, en la Casa de la Cultura y esta actividad 23 

surge a raíz de una moción y que solicitaba que la actividad se incluye en el PAO, en ese 24 

momento se presentó como un PAO del DIVDE y que se realizara todos los años, que sea una 25 

actividad que Colypro abraza para siempre y va a estar en el DIVD. 26 

Externa que aquí hay otro tema también que mencionar y es que en su momento, al final del 27 

documento, Don Walter sugiere que se analice y si es que ésta actividad debería estar también 28 

en cultura, porque es un híbrido, tiene la parte académica, pero que tiene la parte cultural; 29 

entonces, en el acuerdo anterior se suscitó se estuviera en el DIVDE, es algo que la Junta 30 
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Directiva podrían revisar o si será que es mejor pasarlo a la parte cultural, no importaría, porque 1 

el trabajo al final lo pueden hacer conjunto entre los dos departamentos; el tema es en cuál 2 

departamento quieren que se refleje la inversión para el proyecto. 3 

La señora Presidenta añade que lo vieron en el acuerdo que tomaron sobre las tres fechas 4 

icónicas del país, es un trabajo conjunto, ahora habría que ver quién tiene mayor capacidad de 5 

presupuesto para para albergar, no solo ésta, sino todas las actividades, o que lo hagan en 6 

conjunto hasta en el presupuesto, diría que se dividan ahí las inversiones. 7 

El Dr. Ariel Méndez Murillo, Vocal II, externa que es una actividad muy bonita porque es algo 8 

cultural y cree que no solo en Limón, sino en todos los pueblos tienen identidad diferente y 9 

celebran diferentes cosas.  Sugiere valorar lo que son atuendos; considera que cada uno debería 10 

tal vez asumir o ver quiénes van a participar en eso; porque se estaría entrando en un gasto, 11 

desconoce cuál fue el espíritu en ese momento, cree ahorita no es su visión, recuerda que el 12 

año pasado asistió a una actividad muy linda y le gustaría cierto atuendo para él, que lo haga 13 

sentirse cómodo y no todos piensan igual en ese sentido, por lo que cree que es algo que podría 14 

canalizarse mejor esa inversión a una inversión que realmente se aproveche y abrazarla por el 15 

resto de la vida, que sería como una imposición, cree que es algo que deberíamos de ir 16 

valorando a como se vaya a celebrando, ir valorando paso a paso para no casarse con una 17 

única. 18 

La señora Presidenta, externa que ahí tal vez, de lo que sabe porque no conoce mucho, sí dejar 19 

claro que hay una intención clara de la Junta Directiva de participar, eso sí que no se ponga en 20 

tela de duda e informa al señor Vocal II, que el atuendo es en base a lo que establece la 21 

Comisión del “Grand Parade”. 22 

Le llama la atención de que si se quiere participar también podrían suplirse el traje, que sea 23 

uniforme y utilizar esos recursos, tal vez en una celebración, como se vivió el año pasado, pero 24 

están en esa disyuntiva. 25 

La M.Sc. Illiana Salazar Rodríguez, Prosecretaria, menciona que lo único que no le parece es la 26 

cantidad de personas participantes, piensa que sería un grupo bastante grande y cuarenta 27 

personas. 28 

La señora Presidenta externa que eso lo pide la Comisión. 29 

La señora Prosecretaria consulta cuál es la Comisión. 30 
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El Dr. Roony Castro Zumbado, Fiscal, responde que la Comisión del Grand Parade”. 1 

La Directora Ejecutiva a.i. añade que ellos sí definen todo. 2 

La señora Presidenta aclara que esta actividad no es del Colegio ni de la Junta Regional de 3 

Limón, sino que es un evento propio de la Municipalidad de Limón y la provincia, por lo que si 4 

decide participar es con las normas que ellos establecen. 5 

El Dr. Roony Castro Zumbado, Fiscal, indica que lo de él sí son varias cosas, lo primero es que 6 

obviamente es el Caribe y él es del Caribe y le encanta que se participe en esto, pero hay que 7 

prestar mucha atención, él es del Caribe, pero es Fiscal nacional; entonces hay que velar 8 

también por todas las demás regiones; también es una oportunidad, para que lo interpreten de 9 

esa manera, es una oportunidad para otras regiones que soliciten apoyos de este tipo a futuro 10 

también, entonces, si hay que celebrar la Guanastequidad, posiblemente habrá que apoyar en 11 

la misma medida a futuro, aborígenes, habrá que apoyar en la misma medida a futuro, 12 

desconoce si le entienden que es una oportunidad para que también otros colegiados soliciten 13 

estos apoyos en esa misma línea.  Lo otro es hacerle una pregunta a la Junta Directiva, pero 14 

evidentemente la pregunta no quiere que se la contesten ahora, sino que analicen si es 15 

intención de la Junta Directiva continuar con un acuerdo de la Junta Directiva anterior, que tal 16 

vez tenía esa intención en aquel momento y tal vez en este momento no parece tener esa 17 

relevancia, porque evidentemente, cambian las filosofías, cambian los intereses, cambian los 18 

proyectos, por ello insta a valorar y tomar en cuenta eso. 19 

Indica que después realizó una serie de análisis y cuarenta personas es porque y responde a la 20 

señora Prosecretaria, que él ha participado como audiencia del “Gran Parade” porque es 21 

limonense, va visita a su papá que allá vive y esto es un tema de que ellos participan y sus 22 

representaciones participan como si fuera un desfile de bandas, incluso tienen una coreografía, 23 

no sabe si lo percibieron, pero en la lectura si alguno quiere participar está en la obligación de 24 

ir a ensayar; no solamente es ponerse el traje, otra cosa importante es que tienen que ponerse 25 

el traje y tienen que ir a tomarse medidas o venir la persona al Colegio, desconoce quién incurre 26 

en esos gastos; entonces, si tienen que ir allá tienen que pagar los gastos para ir allá la Junta 27 

Directiva y costearse las medidas para la hechura, que es lo que dice ahí, tal cual lo dice, eso 28 

también es un tema presupuestario que la Junta tiene que contemplar; al final sale un poco 29 

más costoso ir allá para hacerse las medidas que el mismo traje como tal; lo que cueste la tela 30 
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y lo que cueste todo lo demás, pues en algún momento ya aquí se mencionó en algún momento 1 

estaban dos millones y medio y ahora están cuatro millones todos esos costos, aumenta 2 

significativamente y seguirá aumentando año con año; al final del documento dice que a partir 3 

de 2024 se sugiere el trasladar a otra instancia, lo que está sugiriendo el documento también 4 

es que va a ser todos los años a partir de ahora; entonces en función de este documento es un 5 

acuerdo, este entendiendo eso; que a partir de ahora eso se institucionalizaría en la 6 

participación de Colypro todos los años en “Grand Parade” de Limón y no sabe si siempre van 7 

a participar o esa es la intención de la Junta Directiva, o es una única ocasión, esas telas las 8 

proporciona Colypro, se le dan a cuarenta colegiados, incluyéndose posiblemente alguno de los 9 

presentes si quieren participar, se solicita que la invitación sea también para la Junta Regional 10 

de Limón, para ver si quieren participar y de esa cantidad de personas interesadas se reduce 11 

el número de cuarenta y ahí empiezan a invitar a personas del cantón central de Limón; lo dice 12 

el documento tal cual, que es algo que sí quiere que revisen porque eso limita la participación; 13 

incluso de otros cantones de limón, como Siquirres, como Talamanca, como Pococí o incluso 14 

personas afrodescendientes de Heredia, de Cartago, de Puntarenas que por disposición propia 15 

digan “yo quisiera participar”, “por qué a mí no me enviaron en el formulario”; entonces, aquí 16 

está limitado a gente solo del cartón central de Limón, esas son cosas que yo quiere que la 17 

Junta Directiva analicen.   18 

Añade que otro elemento importante es que dice que la participación son treinta mujeres y diez 19 

hombres, nunca encontró bajo qué criterio, entonces, sería bueno preguntar, cuál es el criterio 20 

para escoger treinta y diez; cuál es el criterio. 21 

La Directora Ejecutiva a.i. añade que cuando se haga la inscripción puede ser que no haya 22 

hombres y. 23 

La señora Presidenta solicita a la Directora Ejecutiva a.i. que deje que el señor Fiscal termine, 24 

porque ella tiene muy claro el panorama y deben de tomar decisiones. 25 

El señor Fiscal continúa recomendando que consulten a quien elaboró el documento que es 26 

Don Walter, cuál fue el criterio que tomaron para decir treinta y diez, o cuál es el criterio para 27 

sugerir que a partir de 2024 esto se va a institucionalizar antes de que tomes una decisión, por 28 

ejemplo, es su recomendación.  Luego otra cosa que también le parece interesante es una 29 

cuestión muy de contexto, muy de idiosincrasia, pero la compra de la hechura, las telas y todo 30 
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lo pone Colypro, pero la diseñadora o la hechura es algo que se sale de la mano de Colypro, 1 

porque es una persona que lo hace, no es una compra de aquí y se le paga a una persona 2 

particular, consulta si esos trajes son para un solo evento y si el evento terminó y el traje se lo 3 

lleva al colegiado y no se usa más, no es un como un uniforme de fútbol que se utiliza varias 4 

veces, sino que se usa una sola vez para el evento, le parece un costo bastante elevado que se 5 

use una sola vez y que ya después se deseche a menos de que se pretenda el próximo año que 6 

sean las mismas personas, si no, habría que volver a ser la misma inversión el próximo año 7 

para otra vez nuevos trajes y eso también hay que organizarlo, hay que revisar porque por 8 

ejemplo, puede ser que el Vocal II diga que quiere participar este año, pero diga que el próximo 9 

año no hay que incluir a una persona más y eso implica volver a pagar el traje y volver a invertir 10 

Colypro y finalmente, como le dijo, una de las cosas que le preocupa es que a le encantaría 11 

que valoren la posibilidad de que no sea solo el cantón de Limón, sino que se le abra la 12 

oportunidad porque la celebración del afrodescendiente no le pertenece a Limón, es una 13 

celebración del nuestro país; entiendo que la mayor cantidad de población afrodescendientes 14 

está Limón, pero eso no supedita que todos están en Limón y conoce compañeros de trabajo, 15 

amigos, que son afrodescendientes, que son de otras partes del país, que los estarían dejando 16 

por fuera y con eso quiere decir que valoren la participación. 17 

Finalmente quisiera que le digan también, a grandes rasgos, si, esto es algo que también podría 18 

abrir ventanas para que la celebración de la Guanastequidad también Colypro tiene que 19 

participar año con año; nada más para que valoren todas las situaciones. 20 

La señora Presidenta, externa que la intención de su administración es sí es participar año con 21 

año en esas actividades, no en cómo está definido, sino según el contexto, ese es el acuerdo 22 

que aprobaron. 23 

Indica a la Directora Ejecutiva a.i. que si no estuvieran con ese acuerdo se debe derogar, esa 24 

es la primera medida que deben de tomar. 25 

El Dr. Daniel Vargas Rodríguez, Tesorero, expresa que es difícil opinar sobre el tema porque ha 26 

pasado muchos años por ahí, ha estado en el evento, no tiene un arraigo personal, pero sí ha 27 

convivido por años en esas personas, con esos valores culturales y sí es un evento muy, muy 28 

agradable, que tiene un gran valor para la provincia, no exactamente para el cantón central de 29 
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Limón, porque participan todos los cantones de la provincia, solo que se hace en el cantón 1 

central de Limón. 2 

Cree que en la nota se indica un cofinanciamiento, se está pensando que el Colegiado financiera 3 

la mano de obra, es la mitad del costo de la prenda y le parecería muy bonito, muy elegante 4 

que el Colegio esté algunos años, aleatoriamente en ese desfile, para quien no ha estado por 5 

ahí, es como el festival de la luz de San José, es un evento muy colorido, llegan personas de 6 

Jamaica, no solo de ahí de muchos países a celebrar el evento, es un evento internacional y es 7 

un evento al que se le invierte muchísimo dinero y las zonas lo sienten como un evento 8 

básicamente que exalta su cultura a nivel internacional, quizás en los últimos años, antes de 9 

pandemia había cobrado mucha fuerza, pero es un evento muy Maduro, tiene muchos años de 10 

estar celebrándose; por lo que le parece que se vería muy bien el Colegio participando en él, 11 

no cree que pueda ser todos los años porque le encantaría, como lo ha comentado en otros 12 

momentos que le encantaría que el Colegio estuviera en Grano de Oro de Turrialba, en Coto en 13 

otro años en la población indígena de por allá, en Pérez Zeledón, con los de Guanacaste y 14 

Chorotega; sin embargo, sí le gustaría ver al Colegio desfilando sus ropas, con sus trajes, no 15 

sabe si este será un momento oportuno o no para hacerlo, prácticamente todo está básicamente 16 

listo para hacerlo y, sí, no estaría de acuerdo que se limite al cantón central de Limón, porque 17 

es de un valor cultural que tiene el país a lo largo y ancho, con la persona colegiada en cualquier 18 

lugar del país, de cualquiera de las siete provincias, que quería participar le parece que tendría 19 

la posibilidad entonces por ahí no puede ser tan cerrado, pero sí valora la gran participación 20 

que tendrían los colegiados, pagando ellos el vestuario, así le parece que hay cierto equilibrio 21 

en ello porque estarían asumiendo solo una parte, pero no está  de acuerdo en participar todos 22 

los años, porque ocupan llevar el evento a diferentes lugares, en las celebraciones del país; 23 

Heredia tiene sus celebraciones, Puntarenas las suyas y Guanacaste, en realidad todas las 24 

provincias del país y le parece que sería una linda ocasión para participar. 25 

El M.Sc. Mauricio Moreira Arce, Vicepresidente, expresa que su participación va en otra línea y 26 

si ese acuerdo llega a la Junta Directiva, es porque existió una logística, existió todo un deseo 27 

de las personas involucradas en desarrollar el evento, no es algo que nace antojadizamente y 28 

si se pone a encontrar peros, lo más fácil en este mundo es conseguir peros. 29 
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Consulta qué pasa si se ponen a visualizar que el Colegio está integrado por más de sesenta y 1 

cinco mil colegiados, nunca podrían complacerlos; estarían estancados en todo momento y 2 

tampoco tendrían la capacidad de poder desarrollar para esos sesenta y cinco mil eventos o 3 

actividades; si el evento nace, si el evento ya está y es lo que quiere manejar, viene una visión 4 

previa pregunta por qué no desarrollarlo; darse la oportunidad de proyectarse, una oportunidad 5 

de que Colypro, hagan presencia. 6 

Añade que tuvo la oportunidad de estar en Coto, como bien lo mencionó el señor Tesorero, en 7 

el evento que ellos desarrollan y los docentes allá se organizan por sí solos; no quieren un 8 

apoyo ni del Colegio, porque es algo que está no está establecido ni de ninguna otra asociación 9 

o Corporación, pero ellos se sienten orgullosos de participar en ese evento; no puede decir que 10 

pasa lo mismo en Limón porque no ha estado en Limón, pero se imagina que debe ser lo mismo 11 

y que los cuarenta colegiados que van a tener el honor y el privilegio de representar el Colegio, 12 

lo mínimo que pueden merecer es llevarse ese distintivo después de usarlo. 13 

No entiende realmente, porque si aquí están para tomar decisiones para los colegiados, por 14 

qué venir a obstruirlas, si deben de respaldar al que tiene esa iniciativa, a ninguno de ellos se 15 

le va a dar un centavo por participar, más que el orgullo y lo más que pueden hacer el 16 

acompañamiento, van a sacar su tiempo y cree que van a sentirse muy bien porque es su 17 

cultura, sus raíces y costumbres.  Lástima que el año pasado no pudo ir, pero le hubiera 18 

encantado, hubiera deseado tener una avioneta para poder estar en Limón y estar al día 19 

siguiente trabajando y se alegró mucho de que estuvieran presentes quienes estuvieron, eso 20 

es un privilegio, entonces por qué los demás no pueden tenerlo.  Considera que se debe apoyar 21 

y más bien preguntar qué es lo que necesitan y si está al alcance; o la Directora Ejecutiva a.i. 22 

desde la administración indicar qué se les puede dar, pero que no se obstruya. 23 

La señora Presidenta expresa que diferentemente de lo que ahora decidan sí quiere ser enfática 24 

en que tomen a la Junta Regional, que participó del proyecto y de que ellos también sean 25 

voceros, lo que le preocuparía es la escogencia de los cuarenta colegiados. 26 

La Directora Ejecutiva a.i., indica que se debe hacer una lista de espera, porque inclusive, puede 27 

ser que alguien escriba, pero si no llega el día de la toma de medidas porque las medidas tienen 28 

que ser allá, llamarían al siguiente la lista. 29 
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El señor Fiscal, menciona que se le quedó un tema que es bueno que la Junta Directiva analice 1 

y es que cuarenta personas no van solas, también la Corporación tiene que brindarles logística, 2 

tienen que ir personas que brinden hidratación, soporte, no dice el documento cuántas personas 3 

van. 4 

La Directora Ejecutiva a.i., consulta si de la administración. 5 

"EL señor Fiscal continúa indicando que, si necesitan hospedaje el día antes, no lo dice; aplaude 6 

lo que dice el señor  Vicepresidente , pero su función como Fiscal es ver que las cosas se hagan 7 

bien siempre y aplaudo lo que dice el señor Vicepresidente, ojalá en proyectos posteriores no 8 

se pongan en peros , pero siempre hay que revisar y cuando se pongan  en peros, en algún 9 

momento también recordará este discurso, pero tiene que revisar esto y recomiendo a la Junta 10 

Directiva que también lo revise porque implica varias cosas del documento y no sabe si la Junta 11 

Directiva puede hacer un acuerdo que a unas cosas de esas les digan que sí y a otras no, pero 12 

revisar cuántas personas van a participar y su recomendación es que pidan un criterio del ¿por 13 

qué treinta y diez?, que pregunten antes de hacer un acuerdo ¿cuántas personas de la 14 

administración tiene que estar ahí?, porque implica transporte, alimentación, hospedaje de dos 15 

días, porque se tienen que ir el día antes para la logística, entonces, esos son costos, no sabe 16 

si cercanos a los que se hacen una Asamblea o los costos, no sabe, pero le encanta que digan 17 

que no hay que poner peros para los proyectos porque en ocasiones ellos los ponen". El señor 18 

Vicepresidente, indica que le quedó algo pendiente respecto a lo que aporta el señor Tesorero 19 

y es que precisamente, piensa por cuestiones económicas, que es más fácil cuarenta colegiados, 20 

del centro de Limón, a quienes no se les tiene que pagar viáticos, que se escojan de la zona 21 

porque si no se agrava la situación en cuanto a la parte económica. 22 

La señora Presidenta realiza un receso al ser las 6:47 p.m. el cual levanta al ser las 7:09 p.m. 23 

Retomando el punto de Dirección Ejecutiva la Junta Directiva toma los siguientes acuerdos: 24 

ACUERDO 04: 25 

Dar por recibido el oficio CLYP-037-DE-DIVDE de fecha 14 de abril de 2023, suscrito 26 

por el M.Sc. Wálter Alfaro Cordero, Jefe del Departamento de Investigación, 27 

Vinculación y Desarrollo Educativo, sobre el desfile de gala Día de la Persona Negra 28 

y la Cultura Afrocostarricense./  Aprobado por siete votos./ 29 
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Comunicar al M.Sc. Wálter Alfaro Cordero, Jefe del Departamento de Investigación, 1 

Vinculación y Desarrollo Educativo y a la Dirección Ejecutiva./ 2 

ACUERDO 05: 3 

Revocar el acuerdo 20 tomado en la sesión 079-2021 del martes 17 de agosto de 4 

2021, el cual indica: 5 

“ACUERDO 20: 6 

Dar por recibida la moción de fecha 17 de agosto de 2021, suscrita y presentada por 7 

la Dra. Jacqueline Badilla Jara, Secretaria, en la que señala: 8 

“Asunto: Participación de Colypro en el GRAND PARADE de Limón.  9 

CONSIDERANDO:  10 

I. Que el Día del Negro y Cultura Afrocaribeña tiene rango de Ley 11 

“Artículo 1- Se declara agosto como el mes histórico de la afrodescendencia en Costa 12 

Rica y el 31 de agosto de cada año como la fecha oficial para celebrar el Día de la 13 

Persona Negra y la Cultura Afrocostarricense.” 14 

II. Que el Día del Negro y la Cultura Afrocaribeña es parte del Calendario Escolar 15 

Nacional del Ministerio de Educación Pública siendo este día referencial y de 16 

estudio en torno al negro en Costa Rica y que en el marco del artículo 1 de la 17 

Constitución Política declara a Costa Rica un país multiétnico y pluricultural, 18 

siendo dentro de este crisol la población afrocaribeña pilar en la historia de 19 

construcción social y de identidades dentro de la población costarricense. 20 

III. Que Colypro es el Colegio Profesional que gestiona a través del Departamento 21 

de Desarrollo Profesional y Humano eventos de data, peso, presencia 22 

académica y sustento curricular en eventos vinculados con contextos 23 

socioculturales. 24 

IV. Que Colypro siempre ha estado a la vanguardia académica y de presencia 25 

cultural siendo referente para Costa Rica como el Colegio Profesional más 26 

grande del país y con una población limonense activa en la ciudadanía desde 27 

el quehacer identitario; 28 

Por tanto; 29 
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Yo, Jacqueline Badilla Jara, Secretaria de Junta Directiva, mociono para que se 1 

apruebe el proyecto del desfile de gala del Día del Negro y la Cultura 2 

Afrocostarricense para que sea un evento de participación anual y permanente para 3 

Colypro, tomando en cuenta toda la logística declarada en el proyecto ya escrito, 4 

que sea gestionado por el Departamento de Desarrollo Profesional y Humano en la 5 

figura de un académico o académica en historia, quien lleve de la mano el desarrollo 6 

de esta voluntad institucional en virtud del regreso a las raíces afrodescendientes 7 

que como costarricenses han construido una mejor y más amplia visión cultural; así 8 

mismo se envíe a la comisión de presupuesto para que se le asigne contenido 9 

presupuestario y adicionalmente sea trasladada al Departamento de Desarrollo 10 

Profesional y Humano para que se incluya en el plan de trabajo para el año 2022.” 11 

Acoger la moción con las recomendaciones indicadas y trasladarla a la Dirección 12 

Ejecutiva para el trámite, según corresponda./  Aprobado por siete votos./”   13 

Lo anterior por tanto, se requiere una propuesta actualizada del proyecto; así como 14 

la intención de participar en forma rotativa en todas esas áreas de interés cultural 15 

y didáctico./Aprobado por siete votos./ 16 

Comunicar a la Dra. Jacqueline Badilla Jara, colegiada y a la Dirección Ejecutiva./ 17 

ACUERDO 06: 18 

Solicitar a la Dirección Ejecutiva presente en una próxima sesión una propuesta para 19 

participar en el “Grand Parade”, que contemple toda la logística y el presupuesto.  20 

Lo anterior en virtud del acuerdo 05 tomado en la sesión 038-2023 del lunes 17 de 21 

abril de 2023./  Aprobado por siete votos./ 22 

Comunicar a la Dirección Ejecutiva./ 23 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, presenta moción de orden a efecto de conocer 24 

seguidamente el “CAPÍTULO IV:  AUDIENCIA.” 25 

Conocida esta moción de orden la Junta Directiva acuerda: 26 

ACUERDO 07: 27 

Acoger la moción de orden presentada por la M.Sc. Georgina Jara Le Maire, 28 

Presidenta, presenta moción de orden a efecto de conocer seguidamente el 29 

“CAPÍTULO IV:  AUDIENCIA.”/  Aprobado por siete votos./ 30 
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CAPÍTULO IV:  AUDIENCIA  1 

ARTÍCULO 13.       Atención a la Junta Regional de Alajuela. 2 

Al ser las 7:21 p.m. la señora Presidenta autoriza el ingreso a la sesión de los señores: Meylin 3 

Soto González, Presidenta; Eduardo Umaña Fernández, Tesorero; German Vinicio Aguilar 4 

Solano, Vocal, Vocal I y Alba Rosa Fuentes Fernández, Vocal II; todos miembros de la Junta 5 

Regional de Alajuela; así como el Lic. Edgar Carpio Solano, Fiscal Regional, quienes al ingresar 6 

saludan a los presentes. 7 

La señora Presidenta da la bienvenida a la Junta Regional de Alajuela, ya que para ellos es un 8 

gusto, un honor tenerlos en el Colegio, a quienes recuerda que están grabando, entonces todo 9 

lo que acá convencen queda plasmado. 10 

Externa que la intención de invitarlos y hacerles el llamado a ésta reunión, primero es 11 

saludarlos, contarles algunas cosas que están revisando y quieren comunicarse efectivamente 12 

con las regionales, en la parte legal, en la parte presupuestaria, en la parte de la Dirección y 13 

sobre todo escucharlos desde la realidad de la región que gestionan, cuáles son algunos 14 

aspectos que requieren o algunos aspectos que han visto que podrían gestionar de alguna 15 

forma, mejorarla o algunas cosas que están haciendo muy bien para seguirlas haciendo; que 16 

son los conversatorios que se han dado cuenta porque han estado conversando con las 17 

diferentes regiones, que no toda las regiones son iguales y las realidades y las necesidades son 18 

distintas y que muchas veces acá, en el área general central, tal vez no perciben algunas 19 

estrategias que podrían mejorar desde la gestión que a ellos les corresponde, entonces, 20 

conversando con las Juntas Regionales, que son los que están más directamente con la región, 21 

quieren escucharlos para poder hacer las coordinaciones necesarias, pero antes, aunque los 22 

conoce casi que a todos va a permitir presentarse y saludarse como corresponde. 23 

La señora Presidenta brinda un espacio para que los miembros de Junta Directiva y personal 24 

administrativo en la sala se presenten. 25 

La Sra. Meylin Soto González, Presidenta de la Junta Regional de Alajuela, saluda a los presentes 26 

y agradece el espacio brindado, porque como lo han conversado en su momento, son 27 

sumamente necesarios y tienen muchas preguntas y comentarios, por lo que cree que van a 28 

salir cosas positivas. 29 
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El Sr. German Vinicio Aguilar Solano, Vocal I de la Junta Regional de Alajuela, saluda a los 1 

presentes e indica que hoy está a cargo de la Secretaría ya que el compañero Secretario no 2 

está presente, pero ya hoy empezó a ejercer con otro punto de vista. 3 

El Sr. Eduardo Umaña Fernández, Tesorero de la Junta Regional de Alajuela, saluda a los 4 

presentes y agradece la invitación. 5 

La señora Presidenta agradece la presencia e indica que iniciarán con la parte legal en donde 6 

la Asesora Legal, solicitará a la Junta Regional espacios para tratar algunos aspectos que tienen 7 

que conversar sobre las obligaciones y funciones.  Cede la palabra al señor Tesorero. 8 

El Dr. Daniel Vargas Rodríguez, Tesorero, saluda a los miembros de la Junta Regional de 9 

Alajuela, quienes son bienvenidos e indica que es un gusto verlos por acá, en persona, son 10 

bienvenidos a su casa, son Alajuela y los que tienen la mayor cercanía con la Sede Alajuela, la 11 

más grande del Colegio y está para servirles. 12 

El Dr. Roony Castro Zumbado, Fiscal, saluda a los miembros de la Junta Regional de Alajuela, 13 

a quien presenta las disculpas del caso ya que estaba atendiendo otro tema de la Fiscalía al 14 

frente del edificio e indica que está para servirles y es un placer estar hoy con ellos, en caso de 15 

cualquier inquietud, le gustaría que fuera tramitada por el Sr. Edgar Carpio Solano, quien es el 16 

Fiscal Regional, si fuera posible y si desean tramitarlo con él directamente también con todo el 17 

gusto del mundo, pero si desearán respetar esa línea sería genial. 18 

La señora Presidenta indica que cederá la palabra a la M.Sc. Francine Barboza Topping, Asesora 19 

Legal, a quien ya conocen para tratar los aspectos que quieren retomar de la legalidad de las 20 

funciones de las Juntas, que no es el caso de la Junta Regional de Alajuela, pero sí decidieron 21 

recordarlas porque hay algunos aspectos de funcionamiento que tienen que seguir acatando y 22 

han visto en algunas Juntas, que hay que fortalecer, entonces decidieron hacerlo de forma 23 

general. 24 

La M.Sc. Francine Barboza Topping, Asesora Legal, saluda a la Junta Regional de Alajuela e 25 

indica que ya tuvieron el momento era para poderse reunir y hablaron del cambio que se dio, 26 

con el manejo de las actas, manejo de sesiones  ya tuvieron esa oportunidad de reunirnos más 27 

bien están pendientes con otra capacitación, que habían hablado sobre es la normativa del 28 

Colegio, lo que eran la discusión de Reglamento, del Manual y esos otras aspectos que algo 29 

habían adelantado ese día, pero les habían quedado pendientes, más bien solicitado muy 30 
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respetuosamente hay en algún momento que tengan a bien brindarle algún espacio dentro de 1 

una agenda, coordinan para poderse reunir y atender dudas o consultas, aunque ya han pasado 2 

unos meses en el puesto y han ido ejerciendo esas funciones y puede ser que en el camino 3 

hayan surgido algunas o algunas inquietudes, por lo que está a las órdenes para ir revisando 4 

esos esos temas, que son importantes porque entre la cotidianidad, se va quedando perdidos 5 

y a veces hay cosillas que tal vez uno las asume y en el momento las va trabajando y luego las 6 

empata con lo que le dice el Reglamento y uno dice “Mirá no era de ésta forma”, o tal vez 7 

emitió un documento y la firma tenía que ser de otro compañero, bueno una serie de puntos 8 

que se pueden ir viendo, revisando y están ante órganos que están en constante cambio, en 9 

constante movimiento entonces obviamente, siempre surgen dudas y en este momento están 10 

con una realidad complicada y deben atender las consultas de los colegiados y tiene que estar 11 

preparados para eso y saben que con mucho gusto en lo que les pueda colaborar, nada más la 12 

invitan y ahí coordinan para buscar.  Añade que ahorita con algunas otras regiones han 13 

coordinado, más bien han tenido problemas con choques de fecha y ahí cuando lo vean tal vez 14 

puedan tener un par de propuestas de fechas por aquello de que haya que ajustarla para que 15 

no choquen con otras con otras regionales que sí es importante que puedan tener ese canal, 16 

sea ella o la Licda. Laura Sagot Somarribas, Abogada, que también por parte de Asesoría Legal 17 

puede atender cualquier consulta, queda a la orden y reitera que ya habían hablado un poco 18 

de eso, pero queda a las órdenes. 19 

La señora Presidenta agradece a la Asesora Legal y expresa que de hecho saben que la Junta 20 

Regional ha hecho uso de los recursos del centro, de los diferentes departamentos, en donde 21 

también les han mandado algunas propuestas de mejora que eso es precisamente lo que 22 

quieren.  Indica que les habla de esto porque es importante que, según la demanda que tengan 23 

en las regionales, utilizar los recursos que tienen en el Colegio y utilicen el presupuesto y se 24 

explica, si por ejemplo ahorita tienen una charla, necesitan una charla de alimentación 25 

saludable, se le ocurre que la vio hace poco y el Colegio tiene aquí especialistas en esa área, 26 

entonces lo piden al DIVDE, hacen las coordinaciones necesarias y ya es una actividad que no 27 

tendrían que sacar del presupuesto de la regional, sino que está saliendo del centro y según 28 

cree lo hicieron por ahí con la Ley 9999, es un poco lo que ya han practicado. 29 
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El Dr. Daniel Vargas Rodríguez, Tesorero, externa que ya en un correo le había dicho a la Junta 1 

Regional que es Tesorero de la Junta Directiva y tiene unos datos para ofrecerles, porque quizás 2 

cuando revisan el proyecto presupuesto de pierden en los números porque son muchos 3 

números es una Corporación bastante grande, cerca de doscientos colaboradores, tienen 4 

servicios regionales y restos de recreo, es bastante grande y un número de partidas que son 5 

bastante numerosas; sin embargo, el interés de la reunión es ofrecer el números de Alajuela, 6 

dinero que está en manos de la Junta Regional, que utilizan, por lo que es de mayor interés 7 

conocer. 8 

Menciona que la Junta Regional de Alajuela es la tercera más grande del país, el volumen de 9 

mayor cantidad de colegiados que se atienden, a menor está San José Oeste, San José Este y 10 

Alajuela, están como bastante cercanos los números, tienen una población, digamos de 11 

cobertura o por atender de ocho mil ciento veintitrés colegiados, esto con corte a mayo del año 12 

pasado porque el presupuesto se construye más o de mes de abril o mayo que arrancan hasta 13 

noviembre que lo presentan en la Asamblea General Ordinaria, todos esos meses, duran en la 14 

Comisión de Presupuesto, armando el proyecto de presupuesto, es una cantidad gigantesca de 15 

números y horas que se invierten esas revisiones y la inflación y el corte para asignar el 16 

presupuesto a cada Junta se hace en el mes de mayo, por lo que en el próximo mes ya harían 17 

recorte para ver cuántos colegiados tiene la Junta Regional para el presupuesto del 2024, 18 

porque para éste tenían ocho mil ciento veintitrés colegiados, de ellos quinientos veintiocho son 19 

colegiados jubilados, es un número grande, son de las que tienen más colegiados jubilados. 20 

Detalla cómo se distribuye el presupuesto, bueno se distribuye según algunos proyectos o 21 

partidas presupuestarias, ya la Junta Regional, seguramente lo conocen, llevan unos meses en 22 

la Corporación, son los siguientes proyectos, en el caso de la atención a los colegiados: 23 

desarrollo personal, que son la parte de los talleres, charlas, conferencias que se hacen dirigido 24 

al que desarrolló la persona un 20% del presupuesto, actividades culturales, deportivas y 25 

recreativas, un 33% del presupuesto; para jubilados incrementó respecto a los años anteriores 26 

un 12% del presupuesto; desarrollo profesional, que son directamente capacitaciones, temas 27 

de investigación educativa y ese tipo de habilidades técnicas un 10% del presupuesto y la 28 

Asamblea anual un 25%. 29 
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Informa que el cambio, una decisión que tomó la Junta Directiva el año anterior, es que se 1 

pueden hacer modificaciones entre cuentas, entre todas, esas cuentas son de atención al 2 

colegiados se pueden hacer modificaciones, no quedan sujetos, como años anteriores de que 3 

solo entre ciertas partidas se podía o no se podía hacer movimientos acá la única condicionante 4 

es que la Junta Regional sí desarrollen actividades en todas, por ejemplo, en actividades 5 

culturales, deportivas y recreativas, tienen, el mayor valor, si a la Junta Regional le gustan 6 

mucho las capacitaciones digámonos el 100% del presupuesto va para capacitaciones, eso no 7 

se podría, solo podría parte del presupuesto, siempre que se desarrollen actividades en todas 8 

las líneas presupuestarias así, desarrollo profesional y desarrollo personal, actividades 9 

culturales, jubilados en ambas condicione todos y ya verían cuál es el presupuesto. 10 

Menciona que respecto a lo que se les había ofrecido en el mes de noviembre del año pasado 11 

se dio un ligero incremento, se hizo un incremento en el costo de vida, todas las partidas que 12 

son de atención al colegiado y se incrementó una nueva cuenta que es de papelería y empastes, 13 

que no estaba antes por doscientos mil colones, es un leve crecimiento de unos ochocientos 14 

mil colones. 15 

Por supuesto que eso obedece a la cantidad de colegiados que la Junta Regional entiende es 16 

como ver una escuela, es decir, una escuela uno que tiene Dirección uno y una escuela Dirección 17 

cinco, el presupuesto es diferente porque se entiende atiende una cantidad diferente de 18 

personas, por lo tanto, el presupuesto es uno de los más grandes del país por la cantidad de 19 

colegiados que tiene la Junta Regional. 20 

La señora Presidenta solicita al señor Tesorero explique un poco que el ejercicio que por 21 

mandato mandó la Asamblea General en noviembre de no aprobar el presupuesto, seguir con 22 

el 2022 y hacer una revisión, pues efectivamente fue estuvo bien porque pudieron revisar y 23 

optimizar los recursos y efectivamente no bajar de acuerdo al presupuesto que tenían 2022, 24 

que fue una de las peticiones que se hizo; conseguir contemplando también lo que bien el señor 25 

Tesorero dice, d que si la Junta Regional tiene más colegiados, tienen más gastos, eso también 26 

se contempló, se contempló también algunos rubros como los que ahí dicen que no tenían y 27 

además el costo de vida, eso fue otro incremento; dentro de las cosas que también se 28 

realizaron, que no tienen que ver con la Junta Regional, pero sí también optimizar algunos 29 

departamentos, que fue la petición también que hizo la Asamblea, pero sobre todo que 30 
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consideran que desde las regiones en donde más llega el recurso al colegiado porque son los 1 

que están más directamente con el colegiado, sí logramos subir esos montos y entonces el 2 

ejercicio que la Asamblea dio por mandato estuvo bien, porque les permitió revisar y optimizar 3 

los recursos de mejor forma. 4 

Menciona que en la columna más clarita, es lo que han ejecutado en el en primer trimestre, 5 

porque tenían que seguir con el 2022; el del centro es de mayo a diciembre y si se suma la 6 

primera con la segunda es la verde, la que tendría la Junta Regional como presupuesto anual, 7 

y lo ponen así porque se debe recordar que ahora tenemos deben elevar presupuestos a la 8 

Contraloría, antes el Colegio no estaba con la Contraloría y por supuesto que hay una lucha en 9 

la Asamblea Legislativa por la naturaleza de la institución no deberían estar en esos regímenes 10 

pero están y hasta que eso no cambie deben subir las ejecuciones, por lo que sumada la primera 11 

con la segunda le da el presupuesto anual que es la B. 12 

Consulta se queda claro esas tres columnas. 13 

El Dr. Ariel Méndez Murillo, Vocal II, sale de la sala al ser las 7:39 p.m. 14 

La Junta Regional de Alajuela responde que sí. 15 

El señor Tesorero menciona que la primera columna es del primer cuatrimestre, que sería el 16 

presupuesto que está proyectado para invertir en la Junta hasta abril, que es en la Asamblea 17 

ahora, el 29 de abril y lo otro, son los otros dos cuatrimestres del año de mayo a diciembre, 18 

siempre lo que verían como presupuesto final sería la columna verde en su mayoría, pues ese 19 

primer  cuatrimestre lo funcionan con el año pasado, más el otro que sí tendría el incremento 20 

que están proponiendo para el próximo, porque considera la cantidad de colegiados que atiende 21 

la Junta conformarían la totalidad del presupuesto; puede que el presupuesto no se apruebe, 22 

si la Asamblea no lo aprueba, volverían al presupuesto 2022, que es más pequeño y no se 23 

consideraba la cantidad de colegios que se tiene en este momento. 24 

El Dr. Ariel Méndez Murillo, Vocal II, ingresa a la sala al ser las 7:40 p.m. 25 

El señor Tesorero añade que hay un componente en el tema de las dietas, eso no cambia, todas 26 

las dietas, todas las Juntas para los quince puntos del país tienen la misma cantidad de 27 

miembros, cinco miembros y el Fiscal, ese componente es un estándar para todos, igualmente 28 

se llama una previsión administrativa con el tema de viáticos, kilometraje, atención a sesiones, 29 

internet sería excluyente, aunque se deja la provisión en los dos si la hacen virtual se les cubre 30 
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el componente de internet y si la hacen presencial se les cubre el componente de atención a 1 

sesiones. 2 

Se refiere al cambio, en los proyectos, primero el incremento, es decir, de aprobarse el 3 

presupuesto y el incremento que tenían respecto al 2022 habría que incluirlo en el plan de 4 

trabajo de la Junta Regional, dónde lo va a colocar puede ser el mayor alcance y las que tienen 5 

planeado sencillamente una cantidad mayor de colegiados o establecer algunas actividades, 6 

ojalá sea de mayor alcance porque eso le da ventaja a muchos otros colegiados que de repente 7 

no logran cupo en las primeras veces, quizás por distancia o por preocupaciones de poder 8 

agarrar un campo, pero la Junta Regional dispondrán qué les parece mejor en ese caso.  9 

Consulta si hay alguna pregunta respecto a eso.  10 

La Sra. Soto González, responde que ya la Junta Regional, ya tienen distribuidos los cuarenta y 11 

tres millones en el PAO 2023, más bien con el presupuesto anterior, les estaba bloqueando 12 

alguna serie de actividades que ya tenían presupuestadas, por lo que más bien, de aprobarse 13 

el presupuesto ya está destinado el monto y en el caso de ellos, una de las inquietudes con 14 

respecto al presupuesto que tenían, si bien es bastante amplio porque según mencionan la 15 

cantidad de colegiados que tienen es bastante grande, la preocupación era la parte de 16 

materiales, porque otros años, generalmente Colypro, siempre maneja dar ese tipo de cosas 17 

para las actividades que realizan, lapiceros y lo que necesiten, para poder ejecutar las 18 

actividades, pero la situación que están encontrando es que en las actividades tenían que hacer 19 

modificaciones de PAO, lo cual implica para ellos un trámite importante para poder tener acceso 20 

a los materiales que necesitan en los diferentes talleres, de hecho tuvieron una situación en 21 

donde solo les dieron unos poquitos folder y era así como de manera única, dijeron “única vez 22 

vez” porque tenían que meter los materiales de las actividades, entonces la preocupación era 23 

tener que estar haciendo modificaciones de PAO cada vez que realizan una actividad, pero ya 24 

incluyendo se imagina esa papelería, es un rubro que podrían utilizar para esos materiales. 25 

La señora Presidenta consulta si hay alguna otra duda u observación con eso. 26 

El Dr. Vargas Rodríguez, Tesorero indica al Tesorero Regional que si ocupa un corte del 27 

presupuesto se lo puede pedir a la Secretaria de Juntas Regionales y ella le dice cuánto han 28 

ejecutado y cuánto les queda para que en el momento en que lo ocupen.  29 

El Dr. Ariel Méndez Murillo, Vocal II, sale de la sala al ser las 7:45 p.m. 30 
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La señora Presidenta externa que entonces estaríamos ahora con los asuntos que la Junta 1 

Regional trae y en lo que puedan ayudarle con gusto. 2 

El Dr. Ariel Méndez Murillo, Vocal II, ingresa a la sala al ser las 7:46 p.m. 3 

La señora Soto González, expresa que, como Junta Regional, establecieron una serie de puntos 4 

que les preocupan, uno de los primeros puntos de los cuales reciben mayores inquietudes por 5 

parte de los compañeros colegiados de la región, es con respecto al mantenimiento de la finca, 6 

de recreo que tienen, saben que Colypro mantiene una serie de fincas de recreo, pero la de 7 

Alajuela es la más transitada, la más grande y les parece que sí se encuentra en deterioro; 8 

incluso los asistentes que asiduos al gimnasio, piscina y demás sí les manifiestan su 9 

preocupación, que la finca no reciba el mantenimiento que necesita, que saben y lo ven en el 10 

presupuesto que es bastante oneroso, pero sí en este caso, revisando el presupuesto le hacen 11 

falta los anexos, porque siempre hacen referencia al anexo en cuanto a la inversión en 12 

infraestructura, pero sí quieren saber más o menos qué es lo que planean hacer con la finca 13 

porque sí es bastante triste. 14 

El Dr. Vargas Rodríguez, Tesorero, externa que dato para dárselos, pero es mucho y añade que 15 

las inversiones que se hacen en el Colegio, para que lo sepan; en la operación de la Junta 16 

Regional tienen ¢43.850.000; en el centro de recreo, sería el más grande del país para operar 17 

el centro de recreo, la planilla más costoso de operación, se invierten ¢252.000.000,00 por año, 18 

al parecer por este año en mejoras en vez de mejorar el centro de recreo se destina 19 

¢225.000.000,00 y en la oficina regional para atender a los colegiados de Alajuela 20 

¢39.000.000,00, por lo que es una cantidad de dinero que se invierte. 21 

La Sra. Soto González, consulta al señor Tesorero si es posible que la Junta Regional cuente 22 

con el anexo de esos ¢225.000.000,00 de mejoras. 23 

La señora Presidenta informa que la M.Sc. Karen Oviedo Vargas, Vocal I, es de la Comisión de 24 

Infraestructura y ella también tiene datos que les puede interesar. 25 

La M.Sc. Oviedo Vargas, Vocal I, da lectura a lo que se piensa hacer si se aprueba el proyecto 26 

de presupuesto (anexo 02): 27 

 28 

 29 

 30 

12.10

TOTAL OBRAS ALAJUELA 225 653 460,30

Ampliación del gimnasio de máquinas, bodega y lavandería. 43 358 025,41
Remodelación de camerinos y construccion de un modulo nuevo en 

la cancha norte (finca de oficinas).
30 000 000,00

Planta de tratamiento, debido a lo complejo del proyecto y a la 

tramitología en instituciones el mismo se trasladó a 2023).
101 136 178,10

Diseño, planos y permisos entubado aguas pluviales parqueo este,

Construcción entubado aguas pluviales parqueo este. Proviene de 

2021.

11 298 458,00

Constucción de segunda planta para bodega de suministros. 

Habilitación de actual bodega  como oficinas para DDP Y DIVDE. 
9 705 768,37

Pintura general del salón multiusos 17 000 000,00

Cambio de equipos de Sauna (Vapores) 9 281 587,87

Lamparas para iluminacion frente a Restaurante Here-ju 3 873 442,55



Sesión Ordinaria                                                                                    Junta Directiva 
Nº 040-2023                                                                                           21-04-2023  

 
    

 

 

 
26 

 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

La señora Vocal I, aclara que eso es lo presupuestado para infraestructura, lo que respecta a 9 

mantenimiento es un monto aparte, que lo tiene otro departamento. 10 

La señora Presidenta añade que perfectamente ya la Dirección Ejecutiva, está tomando nota 11 

para hacerle llegar los anexos y ayudarlos para que los estudien como regional más 12 

específicamente.  Añade que lo que sí es importante conocer es que si hay algunas zonas a las 13 

que se ha tenido que dar mantenimiento porque tenía mucho de no tener mantenimiento y la 14 

Junta Directiva ha tratado pues de que los recursos sean a lo que también los colegiados les 15 

mandan a decir porque también reciben notas de estos colegiados que de verdad son muy 16 

asistentes al centro de recreo y les mandan a decir y gestionan con la Comisión y con la 17 

Dirección Ejecutiva y con el presupuesto también que tienen porque desearían optimizar de 18 

todo eso, pero tienen que dividirlo, pero sí hay zonas que han durado bastante sin el 19 

mantenimiento que tiene que darse; además y aquí le cede la palabra a la Directora Ejecutiva 20 

a.i. o a la Asesora Legal, porque también hay un pedimento de construcción o de mejoras o de 21 

hacer en un área de la finca y cree que es bueno, que la Junta Regional lo sepa y están en esa 22 

gestión legal, que no es sencilla porque hay prohibición de hacer cualquier cosa que tengan 23 

que hacer ahí, son pequeñas cosas que se han encontrado de gestiones que no se hacen en 24 

una año, sino que ese tiempo se tuvieron que haber hecho a lo largo, es como cuando se tiene 25 

un centro educativo, que si se deja un año, dos años o tres años, pero en eso están, sin 26 

embargo, los anexos, por supuesto que se les va a hacer llegar.  Solicita a la Directora Ejecutiva 27 

a.i. o a la Asesora Legal que expliquen la situación del terreno, que hay zonas donde no se 28 

puede construir en el en el centro de recreo. 29 
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La Asesora Legal, informa que cuando esta finca se comprobó, no se compró en un solo 1 

movimiento y la adquisición se hizo mucho tiempo atrás y haciendo un contexto histórico de 2 

esa parte del centro de recreo, está compuesto por dos fincas independientes y hay dos 3 

derechos de una finca que ese es el que está dando el problema, a quién se le ocurrió comprar 4 

ese derecho, no lo sabe.  El problema es que los otros derechos de esa finca pertenecen a 5 

personas que ya deben estar fallecidos porque buscando si hubiera cambios tendrían más de 6 

ciento cuarenta años; en dos personas que deben estar fallecidas, no abrieron sucesorios, no 7 

se han logrado encontrar herederos, solo hay una persona que sí se apersonó parece que es 8 

como una de las nietas de los señores ahí que bueno y en su momento tuvo una pretensión, 9 

digamos que un poquillo exagerada, entonces se ha tratado de negociar con ella, pero hay dos 10 

derechos ahí que no se han logrado por formalizar, porque en este momento, no hay ni 11 

herederos, si se abre una sucesión del último heredero va a hacer el Estado que en ese caso 12 

queda representado por Juntas de Educación y entonces hace más un poco más enredado el 13 

asunto entonces se ha tenido que recurrir a otras, para tratar de normalizar esa gestión de la 14 

finca. 15 

Añade que eso afecta al Colegio en que todo es zona catastrada y obviamente, cuando hacen 16 

los planos obligó a actualizarlos, entonces se toparon el problema de los linderos y hay que 17 

buscar a los colindantes, a los otros que tienen derechos; entonces se viene el problema en 18 

cascada, entonces ni pudieron inscribir el plano que se quería, entonces se ha trabajado con 19 

los planos de las dos fincas que están completas, que son los que menos problemas han 20 

presentado ahorita, pero son planos muy viejos y hay uno que no está coincidiendo con la zona 21 

catastral, con el del vecino, porque parece que hay como una sobre posición ahí de una franja; 22 

entonces el problema que todo eso viene generando el cascada es que ya si se quiere obtener 23 

un permiso de construcción y eso, pues va a quedar una limitación ahí, por eso, no por la 24 

naturaleza del terreno, sino por la condición catastral que también, de hecho estuvieron 25 

trabajando en conjunto, el Departamento de Infraestructura, junto con Legal y se estuvo 26 

hablando con una persona que es especialista en materia de catastro, para buscar la forma en 27 

la que pueden regular esa situación y poder hacer las inscripciones de los planos, porque al 28 

menos el inscribir el plano, va a permitir poder tener los permisos y ya con eso avanzan en una 29 

parte porque ya lo otro, viene a ser un proceso legal que han tratado de abordarlo por diferentes 30 



Sesión Ordinaria                                                                                    Junta Directiva 
Nº 040-2023                                                                                           21-04-2023  

 
    

 

 

 
28 

partes, trataron de plantearlo en una ocasión porque ya de esos derechos, difícilmente va a 1 

aparecer en el dueño, lo plantearon y trataron de hacer una localización y en los Juzgados se 2 

pegó porque tienen que abrir un sucesorio, el asunto es ver cómo resuelven eso, no es que no 3 

se ha hecho nada, se ha tratado de gestionar por varias vías para ver todo, pero siempre llegan 4 

y topan con la misma pared. 5 

La señora Presidenta añade que van a seguir, no creen desde el órgano que órgano “es que ya 6 

lo hicimos”, no, ya lo hicieron, pero tal vez van a buscar otro camino hasta donde se pueda 7 

poner en orden el asunto.  Tal vez alguno dirán “por qué no construyen, porque no amplían”, 8 

pero hay cosas legales que son importantes. 9 

El Sr. Edgar Carpio Solano, Fiscal Regional de Alajuela, expresa que después de que la 10 

Presidencia de la Junta Regional, tiene algunos puntos de Fiscalía, pero ahora que hablan de 11 

los proyectos de remodelación, mantenimiento, cree que son muy buenos y es muy importante, 12 

hay recursos, por lo que sugiere poner a alguien que sepa.  Menciona que remitió una nota a 13 

la Junta Directiva, supo que la recibieron en algún momento, porque ahí la tiene con recibido y 14 

lo que pasa es que como Fiscal remite notas y nunca le dicen se va a tramitar o se descartó. 15 

Añade que la remodelación que hicieron después de que casi una lámina les corta la cabeza a 16 

los que mejenguean o juegan fútbol, no sabe cómo el señor árbitro llamará lo que hacen ellos. 17 

La señora Presidenta indica al Sr. Carpio Solano, que ya contestaron la nota y ahorita la 18 

Dirección Ejecutiva responde por qué no les ha llegado la respuesta. 19 

El Sr. Carpio Solano, continúa indicando que la banca se usa y aquí está el experto, que es el 20 

árbitro, el señor Fiscal que sabe de fútbol, es para que los quienes están de relevo cuando 21 

están de suplentes, entren frescos y con eso entran con más temperatura de los que están en 22 

el campo; entonces puso la inquietud porque cuando se hace un proyecto, ya que es 23 

administrador de empresas y si hay un proyecto, si no se sabe se consulta y con alguien que 24 

sepa y lo peor, si los presentes van ahí, ven las curvas atrás botadas, las curvas que requiere 25 

para eso que requiere más costo, o sea, no hay más de inversión que la soldadura, están atrás 26 

igual cuando vino el equipo de Panamá de educadores de Panamá a jugar con ellos ese 27 

camerino da asco, da vergüenza, la puerta del orinal se está cayendo; no sabe si algún día han 28 

pasado por ahí para que lo vean  y es un colegio profesional y él que está en otros colegios 29 
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profesionales se da cuenta de que a veces no es recurso económico, es un poquito de amor a 1 

lo que se hace.  Concluye dando las gracias. 2 

La señora Presidenta solicita le crean lo que indicó a la Sra. Soto González, las cartas que han 3 

recibido, inmediatamente, dentro de las posibilidades de análisis del tema tratan de darle 4 

respuesta.  Consulta si la Directora Ejecutiva a.i. desea dar respuesta ya que lo hicieron por 5 

mención. 6 

El Dr. Roony Castro Zumbado, Fiscal, externa que en su momento presentó la posibilidad de 7 

análisis del tema para que fuera revisado por la Junta Directiva, en su momento hubo un 8 

conversatorio sobre el tema; la aclaración que se hizo es que eso no es una remodelación, si 9 

no, una reparación más o menos por esa línea fuera, es decir, que lo que se hizo o lo que las 10 

personas hicieron ahí fue eliminar un problema que estaba dándose, que era que algo estaba 11 

dañado, pero no hay una remodelación como tal, es decir, el proyecto no fue remodelar 12 

directamente, pero hizo las consultas y en actas está que tenía las mismas inquietudes que el 13 

Fiscal Regional, le parece que coincidió con él en varias cosas, pues no en todas, pero consideró 14 

varias cosas; incluso hizo preguntas que para él en aquel momento parecían ajenas, como el 15 

material que se utilizó en aquel momento, le me pareció que no era lo común, como dice el 16 

señor Fiscal, él es árbitro, más no de fútbol, es de fútbol sala, sin embargo, ese material en 17 

algunas ocasiones cuando fue jugador, no lo había visto; sin embargo, la respuesta que se le 18 

dio es que es un material que se está utilizando comúnmente y que tiene una resistencia válida 19 

para el para los efectos. 20 

Con respecto al a las extensiones, señala que también las miró y fue personalmente, se dio a 21 

la tarea de caminar hasta allá; efectivamente están a un metro atrás los “Dogouts” y también 22 

tuvo dudas y en aquel momento se le dio respuesta con respecto a eso e inclusive le parece 23 

que el señor Vicepresidente, es un momento, fue el que hizo referencia no sabe si ahora coparte 24 

la respuesta, porque él también tenía dudas, incluso del material, ese material lo tiene en su 25 

casa de habitación y cuando hace mantenimiento no se puede parar sobre ese techo porque se 26 

va al otro lado y le quedaba la sensación de qué pasaría con un bolazo, por ejemplo, a ese 27 

material si causaba ruptura, si no, sería mejor poner un subtipo material; pero evidentemente 28 

eso bajo la línea de la ignorancia, porque a pesar de que es árbitro, trabaja puntualmente con 29 

materiales  de “Dogouts”, entonces en aquel momento prefirió que la respuesta que se le diera 30 
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fuera a aterrizar un poco porque podía caer en algún tipo de error de interpretación; no quiso 1 

ahondar en el tema de materiales, en el tema del diseño por supuesto que el señor Fiscal 2 

Regional tiene razón en que el producto terminado el producto terminado, como tal, sí requiere 3 

de algo, es decir en este momento, eso no es lo que quisieran que haya, porque no cumple ni 4 

con la función de dar sombra, ni con la función de proteger de lluvias y si en algún momento 5 

se diera, pero como producto terminado, lo que pasa es entiende que es un espacio que no sea 6 

intervenido como remodelación como tal, sino que lo que se hizo fue solventar un problema en 7 

ese momento que era el peligro para los colegiados, es lo que él entiende y de lo que puede 8 

hacer alusión. 9 

El señor Fiscal Regional expresa que le complican más la existencia por fue una remodelación, 10 

dado que quitaron la estructura que había, o sea, le quitaron lo que estaba roto, la lámina de 11 

policarbonato que sí resiste golpes y de todo, si es probada en esos campos técnicamente, pero 12 

que hicieron era nada más poner un par de tornillos y querían dejar lo mismo porque era lo 13 

que hacía que se había reventado el tornillo por oxidación y era ponerlo; cambiaron la lámina 14 

excelente, pero no le dieron continuidad, cortaron la lámina. 15 

La M.Sc. Jara Le Maire, Presidenta, desea que quede claro que sí lo vieron y sí lo trasladaron a 16 

la Dirección Ejecutiva, a veces quisieran ir ellos y ponerlo, pero se sabe que no pueden co 17 

administrar y también la Directora Ejecutiva a.i. sabe que hay una serie de procedimientos 18 

importantes del Colegio, de los cuales son conocedores porque sabe que han sido activos en el 19 

Colegio, además hay ciento treinta y dos políticas que hay que cumplir para mandar una 20 

solicitud de un arreglo tiene que pasar por varios departamentos. 21 

Concluye indicando que también están revisando esas políticas para optimizarlas, porque un 22 

asunto como ese debe de atenderse en una semana o quince días, pero a veces se le tiene que 23 

pedir permiso la política uno a la política dos y está bien porque es un órgano, pero no debe 24 

entrabarse. 25 

El señor Vicepresidente saluda a los presentes e indica que a fin de colaborar un poquito con 26 

la respuesta, al igual que el Fiscal Regional le apasiona y le gusta mucho el deporte del fútbol 27 

y le ha tocado en ese “Dogouts”, llevando sol, de hecho va a contar a todos una historia, hace 28 

poco le practicaron una cirugía ambulatoria y se vino a compartir un rato con los compañeros 29 
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de la C, no podía participar y no podía asolearse, cometió el error de cambiarse y le tocó estar 1 

llevando sol en el banca. 2 

Aclara al Fiscal Regional que cuando se presentó la nota, se presentó como que se estaba 3 

desarrollando un proyecto, por lo que se hizo la aclaración que no era un proyecto nuevo, que 4 

era una reparación y la respuesta que les brindan es una primera etapa que se hace con lámina 5 

de policarbonato en estándar y se va hacer un techo, no es que las curvas están ahí y espera 6 

que lo antes posible se coloque esa segunda parte. 7 

Indica que es muy importante hacer llegar a la Junta Directiva ese tipo de situaciones o 8 

acontecimientos porque como dijo la señora Presidenta es muy difícil que se puedan dar cuenta 9 

de todo y así desde la Junta pueden colaborar. 10 

La señora Presidenta solicita que les sigan diciendo, solo estando ahí como Junta Regional es 11 

parte de evidenciar las cosas.  Solicita a la Directora Ejecutiva a.i. y con eso da por agotado ese 12 

tema. 13 

La Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i. menciona que efectivamente, como 14 

dice el señor Vicepresidente, eso fue una primera etapa del proyecto porque lo que ocupaban 15 

era quitar, eliminar inmediatamente el riesgo que significaba la lámina que se levantó este y ya 16 

los compañeros de infraestructura y del Departamento de Desarrollo Personal, que tienen a 17 

cargo el centro recreo, hicieron una reunión, van a tener nuevamente otra reunión el martes 18 

para afinar detalles de ver hasta dónde pueden hacer con recursos internos propios o si 19 

involucrar un tema de soldadura y otras cositas más, de pronto podrán necesitar realizar una 20 

inversión ya con un proveedor externo, por lo pronto están trabajando. 21 

La Sra. Soto González, Presidenta de la Junta Regional de Alajuela, menciona que, para cerrar 22 

con el punto de la finca de recreo, sugiere se tome en cuenta lo de los baños, es una de las 23 

principales quejas de compañeros colegiados, cree que desde los años ochenta tienen los 24 

mismos baños, porque desde que viene de pequeña al centro de recreo son los mismos baños 25 

y vestidores. 26 

La señora Presidenta comenta que ya tomaron nota. 27 

La Sra. Soto González, Presidenta de la Junta Regional de Alajuela, externa que el siguiente 28 

punto es con respecto a la aplicación de la Ley 7600 y contará un poco el contexto; ellos en la 29 

Junta Regional tienen bastantes compañeros colegiados con necesidades especiales y que les 30 
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han estado solicitando la atención de ellos en los diferentes eventos que tienen, principalmente 1 

el desarrollo profesional, obviamente se topan con la dificultad, de que cuando hacen los 2 

procesos de inscripción de los colegiados en las actividades; generalmente hacen el cierre de 3 

los colaboradores una semana antes de llevarse a cabo el taller y se dan cuenta en ese momento 4 

que hay personas que requieren un intérprete lesco, que requieren algún material en “braille” 5 

y demás, lo cual significa para ellos muy poco tiempo, para poder hacer todo el trámite interno 6 

administrativo para poder hacer la contratación de un profesional en esa área; entonces les 7 

surgió la inquietud también de que desde el Departamento de Formación Profesional se pudiera 8 

contar con un presupuesto para dar asistencia a las regionales con ese tipo de profesionales, 9 

inclusive estaban cotizando algún intérprete de lesco, algún profesional y casi que se lleva todo 10 

el presupuesto de un taller, por lo que para ellos es muy difícil atender a esa población, es una 11 

necesidad de los compañeros colegiados y en el marco de la Ley 7600, tienen que darles el 12 

apoyo. 13 

La señora Presidenta externa que la Directora Ejecutiva a.i. está tomando nota, porque primero 14 

a la Ley no se le puede decir que no y segundo porque es la población y tienen que darle lo 15 

necesario. 16 

La Sra. Soto González, Presidenta de la Junta Regional de Alajuela, menciona que realizaron la 17 

consulta al Departamento de Desarrollo Profesional y les indicaron que no cuentan con eso y 18 

que la Junta Regional tenía que hacer la contratación y para ellos es imposible. 19 

Otro punto que desean tocar es que la Junta Regional está tratando de mejorar los canales de 20 

comunicación con los compañeros colegiados, porque hacen la propuesta, hacen la inversión 21 

de la actividad y generalmente y cree que eso es una constante en todas las Juntas Regionales 22 

que los compañeros colegiados a las actividades que menos asisten son las de desarrollo 23 

profesional; a veces no saben si es por una situación de comunicación, que no está llegado la 24 

información desde los Representantes Institucionales y demás, igual están haciendo un 25 

diagnóstico con respecto a otros para ver dónde está fallando la comunicación y cómo van 26 

motivando a los compañeros, pero habían comentado la Secretaria de Juntas Regionales, 27 

habían hecho la solicitud, cree que fue al Enlace Regional, que también está informado porque 28 

Don Amancio le consultó con respecto a la conformación de un grupo de “Telegram” que 29 

quieren hacer con los compañeros colegiados de la región de Alajuela; ellos no ninguna 30 
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dificultad porque si sería el administrado por ellos como Junta Regional, no es obligatorio, es el 1 

colegiado que quiera pertenecer al grupo para poder estar mejor informado, porque a veces 2 

los Representantes Institucional no pasan la información y les indicaron que por política del 3 

Colegio no pueden realizarlo; incluso estuvieron hablando y hacer la consulta directamente a la 4 

Junta Directiva, de hacer una página de Junta Regional de la Alajuela, Colypro porque tienen 5 

la dificultad también con respecto al boletín, que a veces las actividades está muy próximas a 6 

realizarse y son subidas en el boletín y tienen el enojo de muchos compañeros colegiados 7 

porque tienen fechas de inscripción y cuando suben al boletín, ellos acceden al “forms” que 8 

tenemos de inscripción y ya está cerrado porque, obviamente, las fechas no coinciden, se sube 9 

muy tarde en la información al boletín y en el “Facebook” también; donde muchos se dan 10 

cuenta desde la página principal de Colypro, de las actividades y obviamente les replican “para 11 

qué les informan si ya no pueden acceder a la actividad. 12 

La M.Sc. Jara Le Maire, Presidenta, aclara que la política así lo establece; ahora bien, sí están 13 

tomando las medidas e indican a la Dirección Ejecutiva en el Departamento de Comunicaciones, 14 

ya la Junta Regional sabe cuál es el PAO, ya saben cuáles actividades tienen entonces, si ya las 15 

planificaron, la del Día del Padre, si ya lo tienen, envíenlo desde hoy, de tal forma que 16 

Comunicaciones, no pueda decir que se los va a mandar una semana antes, porque ya una 17 

semana antes pueden tener ese problema, de que ya se pasó la fecha o de que ya no se dieron 18 

cuenta, porque ante la política señala el cuánto tiempo antes, ahora no, si se tiene desde ya se 19 

puede enviar. 20 

La Sra. Soto González, Presidenta de la Junta Regional de Alajuela, informa que la Junta 21 

Regional ya tienen tramitados todos los acuerdos de todas las actividades del primer semestre 22 

y todos los enviaron, hasta junio; el problema que están teniendo es que entonces les envían 23 

los afiches antes de las actividades, unos quince días o un mes antes de las actividades; por lo 24 

que necesitan que así, como van haciendo la gestión con tanta anticipación, les colaboren para 25 

tirar esos afiches lo más pronto posible, siempre tratan de que en las actividades más próximas 26 

hacen un “check list” de tener el los contactos con los proveedores, que tengan todo en orden. 27 

La señora Presidenta, interrumpe a la señora Soto González, Presidenta de la Junta Regional 28 

de Alajuela, para entender, les está llegando la información igual con una semana antes. 29 

La Sra. Soto González, Presidenta de la Junta Regional de Alajuela, responde que exactamente,  30 
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La señora Presidenta, indica que ya la Dirección Ejecutiva está tomando nota. 1 

El Fiscal Regional sugiere al Tesorero que, en lugar de invertir en capacitaciones, están 2 

perdiendo porque si alguno no llega y los cupos son limitados, están perdiendo.  Informa que 3 

solicitó al Tesorero de la Junta Regional en la reunión que acaban de tener, que le dé un cálculo 4 

de cuántos recursos se ha perdido, porque no han llegado los colegiados, porque la Junta 5 

Regional hace el trabajo, lo preparan y sobre todo el esfuerzo que hacen, de venir todo un 6 

sábado ojalá todo el día dejando a su familia con gusto y buen ánimo lo hacen, pero no llegan 7 

os colegiados; porque falta la comunicación, falta estoy lo otro, pero es dinero de los colegiados, 8 

que después lo reclaman y es ahí donde quieren que también la Junta Directiva les ayuden. 9 

La señora Presidenta indica que van a tratar de tomar nota y van a tratar de que esa parte se 10 

subsane, están viendo también otras medidas, que tienen que conversar de la responsabilidad 11 

que tiene el colegiado cuando se inscribe en una actividad, porque son recursos del Colegio y 12 

si manda el “forms” y dice que va asistir y no va, primero es recurso y tal vez está privando a 13 

alguien que tenía haciendo fila, por lo que también están valorando cuál sería el procedimiento 14 

para modificar la política sobre cuando no hacen uso efectivo del recursos, cuando en otros 15 

colegios han visto que hay miles de procedimientos y también tienen un colegio que les brinda 16 

muchas cosas, pero también tienen que valorarlas y respetarlas. 17 

La Sra. Soto González, Presidenta de la Junta Regional de Alajuela, menciona que la siguiente 18 

situación que querían comentar, es con respecto a las contratación, generalmente, les están 19 

enviando el correo de proveedores y les indican solo un proveedor, no tienen la posibilidad de 20 

escoger un mejor proveedor, casi que les dicen “ya escogimos los proveedores y este es el que 21 

presentó mejor oferta”, pero la Junta Regional no conoce los demás proveedores, solo casi que 22 

les diciendo “este es para que lo aprueben en sesión”; la Junta sí se da a la tarea de cuando 23 

mandan los currículums, inclusive las facturas, revisan cotizamos y el problema que tienen es 24 

ese que no les están dando opción. 25 

La señora Presidenta consulta si la Junta Regional ha propuesto. 26 

La Sra. Soto González, Presidenta de la Junta Regional de Alajuela, responde que cuando la 27 

Junta Regional propone, se respeta y cuando no proponen, de igual manera envían solamente 28 

una persona. 29 
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La señora Presidenta indica a la Directora Ejecutiva a.i. que, si se da el caso de que solo uno 1 

se cotizó, mandar a decir a la Junta Regional que solo uno se cotizó o si fueron tres y fue quien 2 

mejor presentar la propuesta indicar que lo recomienda por precio o servicio, o sea que la 3 

comunicación sea asertiva, fluida y específica. 4 

La Sra. Soto González, Presidenta de la Junta Regional de Alajuela, menciona que ya se 5 

ahorraron un punto que era consecuencia para participantes que no asisten, se pone la gente 6 

en una lista, dado que algunos siempre se anotan en las actividades y nunca asisten; considera 7 

que siempre debe de haber una responsabilidad; además la Junta Regional quería ver con 8 

respecto a realizar a la Junta Directiva la solicitud de la revisión del catálogo que les enviaron 9 

de signos externos, dado que en agosto tienen la Asamblea Regional y les enviaron hace dos 10 

meses un catálogo muy reducido de signos externos, los cuales les parecen sumamente 11 

costosos y muy reducidos, un pad, un lápiz y no tienen un margen importante como para 12 

escoger; por lo que consideran que ese catálogo se puede ampliar un poquito. 13 

La señora Presidenta responde que se podría ampliar, por lo que hablarán con comunicaciones 14 

para ver qué. 15 

La Sra. Soto González, Presidenta de la Junta Regional de Alajuela, añade que quienes dan la 16 

cara son ellos, obviamente el recurso y la Junta Directiva es quien toma decisiones en ese 17 

punto, pero quienes dan la cara son ellos a los colegiados; entonces con quienes se molestan 18 

es con ellos; de hecho, ya enfrentaron algunas dificultades con compañeros colegiados porque 19 

se restringió el presupuesto al Gestor Cultural y los talleres que se estaban dando años 20 

anteriores desde esa Gestoría se eliminaron y piensan que la Junta Regional era quien los 21 

financiaba y les dan quejas todos los días. 22 

La M.Sc. Karen Oviedo Vargas, Vocal I, sale de la sala al ser las 8:21 p.m. 23 

La señora Presidenta externa que a la propuesta de presupuesto 2023 se le incorporó un poco 24 

más de dinero, pero, también habría que revisar si es que también se distribuyó en más áreas 25 

del país, que eso es importante, pero desde el departamento central cultural, aunque esté en 26 

Alajuela no solo es de la región de Alajuela, tiene que abarcar todo el país y había zonas que 27 

no las veían y eso es muy importante y es una medida que tomó la Junta Directiva de que tal 28 

vez algunas zonas van a sentir un poco la disminución, pero tal vez están cubriendo más, no 29 
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sabe si es el caso, pero sí para que sepan que esa medida la están tomando y en este 1 

presupuesto sí le están inyectando un poco más anda. 2 

La M.Sc. Karen Oviedo Vargas, Vocal I, ingresa a la sala al ser las 8:23 p.m. 3 

La Sra. Soto González, Presidenta de la Junta Regional de Alajuela, externa que habría que 4 

revisarlo, porque ellos sí se dieron a la tarea desde el año pasado que quedaron electos, de 5 

reunirse con cada Gestor el Gestor Cultural en su momento, lo que les indicó fue un recorte de 6 

presupuesto, no fue una redistribución. 7 

La señora Presidenta recuerda que el año pasado sí tuvieron que recortar. 8 

La Sra. Soto González, Presidenta de la Junta Regional de Alajuela, aclara que fue el año pasado 9 

cuando se reunieron para elaborar el PAO 2023 y desde ese momento el Gestor Cultural les 10 

menciona que hay un recorte al presupuesto y les solicita que la Junta Regional asuma 11 

económicamente algunos talleres culturales que ya ellos no pueden brindar; sin embargo, 12 

económicamente desde el área cultural y deportiva es bastante complicado mantener el taller. 13 

La señora Presidenta indica que sí pueden pasar de uno a otro si pudieran, sí ha de decir, como 14 

lo dijo en la Asamblea General que en el 2022 tuvieron que recortar porque además estaban 15 

supeditados a un porcentaje y sobre eso no va a incurrir. 16 

La Sra. Soto González, Presidenta de la Junta Regional de Alajuela, aclara que en ese caso fue 17 

la información para 2023, pero este sí es importante informar que la Junta Regional hizo un 18 

diagnóstico para que los compañeros colegiados, a partir de la demanda, solicitarán qué talleres 19 

querían y son los talleres que van a empezar y ya están los acuerdos, por lo que por ahí van 20 

trabajando pero siempre hay la inquietud de muchos compañeros colegiados que tal vez 21 

estaban esperando un taller de música, de coro o dibujo. 22 

La señora Presidenta menciona que el taller de folklor tiene mucha demanda. 23 

La Sra. Soto González, Presidenta de la Junta Regional de Alajuela, responde que el taller de 24 

folklor y de música también, que tiene un grupo como de veinte colegiados, quienes remitieron 25 

una nota. 26 

El Dr. Roony Castro Zumbado, Fiscal, escuchado toda la intervención que hacen con respecto 27 

a que tienen que atender lo que los colegiados de la región les sugieren o los encausan o por 28 

qué no decirlo de esa manera les reclaman; es bueno porque hay que comprender cuál es la 29 

dimensión del asunto, porque particularmente confiando que fueron electos por su región y 30 
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tienen que responder a su región, la Junta Directiva fue electa por el país, entonces tiene que 1 

responderle al país, él como Fiscal fue electo por el país y tiene responder al país, entonces la 2 

respuesta que da replica es que es intención de él como Fiscal y cree que alguna manera la 3 

Junta Directiva también tiene una intención muy singular y lo va a decir muy coloquialmente 4 

para que lo comprendan, cuando llegó, lo primero que se mencionó en su caso particular era 5 

que cuando llovía todo mundo se tiene que mojar y eso quería decir que algunas cosas que la 6 

gente de las periferias, cuando Guanacaste, cuando Limón, cuando Puntarenas, cuando Los 7 

Santos y cuando la zona Sur reclaman que no tienen cosas, había que revisar desde ya y por 8 

supuesto que la Junta Directiva, también está cooperando con eso es que muchos de los 9 

eventos que han sido centralizados se va a mover a futuro por una cuestión de que hay 10 

colegiados que merecen recibir también el insumo; no solamente en la región de Alajuela, 11 

obviamente eso no quiere decir que hay que desmejorar lo que se brinda, ojalá se pudiera 12 

mantener lo que se da y aportarle a esas otras regiones lo que se merecen, pero no siempre 13 

se va a poder, entonces tal vez la región en particular representa la Junta Regional de Alajuela, 14 

va a sentir un poco ese elemento, porque en el ejercicio de brindarle a colegiado desde zona 15 

Sur, de Guanacaste, del Caribe cosas que no reciben, limita un poco la participación de eventos 16 

de la región de Alajuela, no sabe si le entienden y tal vez el colegiado de la región de Alajuela, 17 

estuvo acostumbrado mucho tiempo, no sabe cuánto, puede ser que mucho a recibir lo que la 18 

Junta Regional le ofrecía y lo que el Colegio desde la Sede de Alajuela le ofrecía, por ejemplo 19 

procesos de Gestoría, eventos para jubilados, eventos recreativos, eventos deportivos; por las 20 

condiciones del Colegio, por el espacio propio del Colegio, porque aquí está el centro de recreo, 21 

porque la mayoría de la gente viene acá, pero la mayoría de la gente que viene acá es la de la 22 

GAM y no de las periferias, entonces, en esa función, en esa medida, para responderle a todos 23 

los setenta y cinco mil colegiados que hay eventos o hay ejercicios que hacía la Corporación, 24 

solamente en la GAM, que se van a mover y eso posiblemente los colegiados de su región lo va 25 

a resentir, porque si habían eventos que aprovechaban que hacía la Junta Regional y eventos 26 

que aprovechaban que hacía la Sede Central, pues ya van a percibir menos actividades, porque 27 

tal vez sean solo las de la Junta Regional de Alajuela, o las de la Junta Regional y un poco de 28 

la Sede Central porque otras se fueron para otras regiones, lo cual es bueno que la Junta 29 

Regional lo maneje y que se lo puedan explicar a los colegiados porque no es que se dejaron 30 
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de hacer, sino que se están haciendo en otros lugares y lo dice porque desde su posición de 1 

Fiscal tiene la total tranquilidad de decirlo que lo que se está haciendo es buscando que se 2 

beneficien los setenta y cinco mil colegiados de eventos que quizás por muchos años se han 3 

venido centralizando en Alajuela y que se requieren ofrecer a otros colegiados y lo dice muy 4 

abiertamente, si un evento importante que solo se había venido haciendo en Alajuela, se mueve 5 

para un sector de periferia, llámese Guanacaste, el Caribe, el Sur o el Norte y no es efectivo, 6 

porque puede suceder y a ellos les sucede este en muchas cosas, el evento siempre ha sido 7 

aquí llegan veinte personas a un evento y lo mueven para otro lugar y al evento no llegó nadie; 8 

entonces, la respuesta es que el otro año ya viene para Alajuela porque quienes lo reclamaban 9 

que querían recibirlo cuando se les ofreció, no lo aprovecharon, eso también se tiene que hacer, 10 

el ejercicio va a ser ese, pero sí, posiblemente el primer movimiento va a ser ofrecer a otros 11 

colegiados que históricamente no han recibido esos beneficios eso y posiblemente la Junta 12 

Regional de Alajuela, tendrá mucho reclamo en sus colegiados porque posiblemente cosas que 13 

están acostumbrados a recibir y la costumbre se hace ley, entonces por costumbre sentían que 14 

eso era lo normal, pero eso no era lo normal para los de otras partes del país; entonces, cuando 15 

en otra parte del país lo reciban y aquí no se dé, posiblemente el reclamo va a ser por qué se 16 

dejaron de hacer esas cosas, pero no era la Junta Regional, sino que era otra cuestión y quería 17 

aclararlo porque su ejercicio como Fiscal es a nivel nacional y cuando le pregunta el colegiado, 18 

es el colegiado de Los Santos, es el colegiado de Santa Cruz, es el colegiado de Bribri y 19 

posiblemente es lo que pasa. 20 

La Sra. Soto González, Presidenta de la Junta Regional de Alajuela, expresa que de hecho, 21 

considera que también es política de la Junta Regional, promover la equidad en las Juntas 22 

Regionales, de hecho, fue uno de los motivos por los cuales ella personalmente, no estuvo de 23 

acuerdo con el presupuesto, porque efectivamente había mucha necesidad en las Juntas 24 

Regionales y no les parecían que la distribución era equitativa a pesar de que nosotros tienen 25 

un montón de colegiados y que el trabajo, no es diferente el de ellos al de la Junta Regional de 26 

Limón o de Guanacaste Altura, porque todos trabajan por igual por los compañeros colegiados, 27 

por amor también a la nuestra región y les parece que debe de haber equidad en las 28 

oportunidad que se les brinda a los colegiados y en ese sentido cree que comparten lo que 29 

menciona el Fiscal y no importa, en el caso de la Junta Regional de Alajuela no tienen problemas 30 
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en recibir quejas y tener que responder correos, lo hacen con todo gusto porque son los 1 

colegiados y merecen también una respuesta, sí les gusta brindar una respuesta bien 2 

fundamentada porque ellos merecen respeto. 3 

La señora Presidenta espera que con la inyección que dieron al departamento puedan seguir. 4 

El Sr. Eduardo Umaña Fernández, Tesorero, considera que excelente lo que el Fiscal, está 5 

diciendo de cualquier manera, le están contando que la Junta Regional a nivel de la Alajuela 6 

también hacen lo mismo, tratan de ir a Grecia, tratan de ir a Orotina, porque piensan que aquí 7 

está concentrado todo, entonces están haciendo una distribución para que la gente de allá diga 8 

“vienen hasta aquí” y ya han hecho ese ejercicio y lo van a tratar de hacer cada vez que puedan, 9 

piensan igual que el Fiscal, que van a tal lado y que si no funcionó se trae de nuevo para acá, 10 

porque también hay que pensar esas cosas y lo último que quiere decir es que él es Director 11 

de una escuela y se deben cuidar las cositas, siempre anda cuidando el material y las cosas que 12 

se utilizan en la escuela, no sabe si en el Colegio no hay una perra o carretilla, porque le llama 13 

la atención que cuando vienen a la actividades, el pobre muchacho que anda ahí no sabes si es 14 

que no tiene ninguna perra o una carreta para jalar las cosas; o se las echa al hombro o viene 15 

con un parlantito, por lo que cree que si parlantito fuera de su escuela se le va a echar y por 16 

dicha sirve cuando llega, pero piensa que deberían de enseñarles a ellos a tener una condición 17 

para que jalen todo eso de un solo tiro para optimizar, muchacho va con aquel chuche ahí al 18 

hombro, que más bien es de felicitarlo. 19 

La señora Presidenta aclara que sí hay perra y ya la Dirección Ejecutiva está tomando nota de 20 

darles la instrucción o enseñarles si es que no saben, hacen por prontitud no quieren ir a traer 21 

la perra o no sabe, está juzgando, pero de que hay perra, hay perra, en aras de cuidar el equipo 22 

y para el muchacho no se vaya a contracturar.  Añade que esta reunión no va a pasar solo 23 

ahora, la intención es que sean por lo menos mínimo, dos reuniones de ese tipo al año, donde 24 

la Junta Regional les cuente y si tienen necesidad, piden audiencia más veces, vienen, esta es 25 

su casa, la Junta Directiva es una Directiva nacional y además son colegas. 26 

El Sr. Carpio Solano, Fiscal Regional, que aquí está la Asesora Legal, tienen problemas con el 27 

reemplazo de las actas, por ejemplo, legalmente hablando, y tal que termina un acta y dura 28 

mucho para regresar, la Junta Regional hace acuerdos y que son de pago inmediato, por 29 

ejemplo a proveeduría, a compras, etcétera; entonces, legalmente, podrían estar incurriendo 30 
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en un delito porque aquí se atrasan mucho las actas, por un lado; luego eso conlleva también 1 

a otros son problemas; por eso en las actas les pagaron febrero y no les pagaron enero; les 2 

dijeron un reclamo, casi no les iban a pagar, echándole la culpa a ellos; entonces no sabe por 3 

qué los pagos no los hacen por lisa asistencias, si las actas es para otra funcionalidad; sugiere 4 

cuidar mucho eso de las actas y no sabe por qué no se tiene un libro y preparado ya, porque a 5 

ellos les dan foliados los libros y a partir de ahí que la última versión que la revise el Secretario 6 

y se cambia, porque un acuerdo que no está escrito en este libro de actas si llega a la 7 

Contraloría, por ejemplo o a la misma Auditoría, podrían tener algún tipo de problemas y otra 8 

cosa a nivel de Fiscalía es que en el formato que mandaron ahora de las agendas de trabajo de 9 

la Junta Regional quitaron asunto de Fiscalía, entonces él entra como asunto Vario y cree que 10 

hay un error ahí. 11 

La señora Presidenta indica que se puede incorporar cuando se necesita. 12 

El señor Fiscal interviene e indica que, en Fiscalía, por un tema de, y lo ha venido entendiendo 13 

de esa manera, por un tema de orden lógico no siempre hay temas de Fiscalía y en ese caso 14 

cuando se presenta no aparece visibilizado, sin embargo, cuando lo considere a bien se solicita 15 

un asunto de Fiscalía y la Presidencia lo agenda como tal, como Asunto de Fiscalía, no es que 16 

se haya eliminado, sino que cada quien solicita a la Presidencia de Junta Regional o un espacio 17 

y ella lo agenda y aparece Asunto de Fiscalía, pero posiblemente aparece una vez cada siete 18 

actas, depende a veces son varias semanas seguidas, él lo que hace son intervenciones de 19 

apoyo, de fondo, pero ahí no hay ningún problema, pero se imagina que la señora Presidenta 20 

no tendría ningún problema cuando se le envíe un documento o que el Fiscal Regional, 21 

previamente le diga “vieras que necesito abordar un tema” y se pone en la agenda como Asunto 22 

de. Fiscalía; con respecto a lo otro, quería secundar a Don Edgar en el tema de que estuvo 23 

revisando algunos libros de actas y ya otras Juntas Regionales, mencionaron y solicita que lo 24 

corrijan si se equivoca, porque en realidad está haciendo, tiene una curva de aprendizaje con 25 

revisión de documentos, porque eso lo hace la Fiscalía cíclicamente, pero el Fiscal cambia, 26 

entonces ahorita hizo una revisión como a dos Juntas Regionales y el reclamo a las otras 27 

regionales es que son solamente doscientos folios le parece, para lo que ahora implican las 28 

actas, antes eran dos o tres páginas, ahora son treinta y se van muy rápido; por ello la solicitud 29 

de alguna Junta Regional fue valorar la posibilidad de pasar de doscientos a cuatrocientos o 30 
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quinientos y ver si eso es posible, por lo que cree que ya el tema ha venido y se ha ventilado 1 

por lo que tanto la Junta como quien corresponde están tratando de solventar. 2 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, agradece a la Junta Regional de Alajuela por la 3 

visita e indica que se volverán a ver. 4 

La señora Presidenta realiza un receso al ser las 8:32 p.m. el cual levanta al ser las 9:08 p.m. 5 

Concluida la audiencia la Junta Directiva acuerda: 6 

ACUERDO 08: 7 

Solicitar a la Dirección Ejecutiva atienda en la medida de lo posible, las inquietudes 8 

planteadas por la Junta Regional de Alajuela, a fin de brindar un mejor 9 

acompañamiento y servicio a los colegiados./  Aprobado por siete votos./ 10 

Comunicar a la Dirección Ejecutiva y a la Junta Regional de Alajuela./ 11 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, debido a la hora presenta moción de orden para 12 

conocer los siguientes artículos en la sesión del lunes 24 de abril de 2023. 13 

ACUERDO 09: 14 

Acoger la moción de orden presentada por la M.Sc. Georgina Jara Le Maire, 15 

Presidenta, presenta moción de orden para conocer los siguientes artículos en la 16 

sesión del lunes 24 de abril de 2023: 17 

CAPÍTULO III:  ASUNTOS DE DIRECCIÓN EJECUTIVA 18 

ARTÍCULO 06. CLYP-DE-DC-15-2023 Propuesta de convenio PsicoMed.    19 

ARTÍCULO 07. CLYP-DE-DF-007-2023 Cambio de Política Activos.    20 

ARTÍCULO 08. CLYP-JD-DE-023-2023 Cambio Manual J.    21 

ARTÍCULO 09. CLYP-DE-GTH-038-2023 Contrataciones, desvinculaciones, marzo 22 

2023.    23 

CAPÍTULO VI:  CORRESPONDENCIA PARA DECIDIR 24 

ARTÍCULO 15.  Oficio CLYP-JR-C-001-2023 de fecha 15 de abril de 2023, suscrito 25 

por el M.Sc. Michael Tiffer Ortega, Presidente de la Junta Regional de 26 

Cartago. Asunto: Solicita a la Junta Directiva copia del plano catastral de la Finca de 27 

Recreo de Cot, Cartago. 28 

CAPÍTULO VII:     ASUNTOS VARIOS 29 

ARTÍCULO 18.      Cumplimiento de acuerdo”./  Aprobado por siete votos./ 30 
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Comunicar a la M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta./ 1 

ARTÍCULO 10. Alquiler de toldos y mobiliario para Asamblea General Extraordinaria.   (Anexo 2 

03). 3 

La Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i., presenta la siguiente solicitud de 4 

compra: 5 

“Mobiliario que incluye toldos, sillas, mesas, mantelería y todo lo necesario para el desarrollo 6 

de la asamblea general extraordinaria a desarrollarse el 29 de abril del 2023 en el centro de 7 

recreo de Colypro en Desamparados de Alajuela.      8 

   9 

 10 

 11 

 12 

 13 

Cuadro comparativo 14 

         15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

Se adjunta la(s) cotización(es), verificado esto, se recomienda adjudicar esta compra a:   24 

Código de proveedor:  P0001422 25 

Nombre del proveedor:  ALQUILERES Y TOLDOS FIESTA SOCIEDAD ANONIMA        26 

Número de cédula: 3101086404 27 

Por el monto de:   ₡5 642 655,00        28 

Por las siguientes razones:         29 

Indique los requisitos necesarios previo a adquirir el bien o servicio indicado anteriormente:

(Marque los requisitos solicitados con una X o indique N/A en caso contrario) 

N/A Garantía

N/A Currículo (en caso de serv icios profesionales) N/A Referencias comerciales (en caso de proveedores nuevos)

N/A Pólizas N/A Acreditaciones o certificaciones (en caso de serv icios técnicos)

N/A Manipulación de alimentos (serv icios de alimentación)N/A Otros adicionales (según el criterio técnico)

ALQUILERES Y 

TOLDOS FIESTA 

SOCIEDAD 

ANONIMA

ALQUILERES 

EVENTOS Y TOLDOS 

FANCY S.A

3 071 340,00₡      5 603 670,00₡      

339 000,00₡         N/A

2 164 515,00₡      3 008 399,00₡      

67 800,00₡           550 000,00₡         

5 642 655,00₡      9 162 069,00₡      

5 642 655,00₡     

TRANSPORTE-INSTALACIÓN

ESPECIFICACIÓN DEL BIEN O SERVICIO

TOLDOS

ALFOMBRAS

MESAS Y SILLAS PLEGABLES VESTIDAS

MONTO TOTAL

Monto Recomendado
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Cumple con lo requerido para el desarrollo de la asamblea y presenta la mejor propuesta 1 

económica. 2 

Notas: 3 

1. Se presentan dos cotizaciones por el poco tiempo que se cuenta para la coordinación con el 4 

proveedor. 5 

2. Además de los presentados, se invitó también a cotizar a: 6 

  a) Kleaver: indican lo siguiente: ""En los últimos años hemos participado, inclusive hemos 7 

aplicado descuentos únicos, pero no hemos sido seleccionados; por tal razón, no vamos a 8 

participar,agradecemos nos hayan tomado en cuenta."" 9 

  b) Megaescenarios: Solo cuenta con mega carpas y el mobiliario no lo cotizan porque 10 

subcontratan. 11 

  c) Tecnitoldos: No cuentan con la cantidad de toldos. 12 

  d) Alquileres Eifel, Tentikle, Toldos Nacionales CR y Servicios Verdes: No se obtuvo respuesta.” 13 

Conocida esta solicitud de compra la Junta Directiva acuerda: 14 

ACUERDO 10: 15 

Aprobar la solicitud de alquiler de mobiliario que incluye toldos, sillas, mesas, 16 

mantelería y todo lo necesario para el desarrollo de la Asamblea General 17 

Extraordinaria a desarrollarse el sábado 29 de abril del 2023 en el centro de recreo 18 

de Colypro ubicado en Desamparados de Alajuela; asignándose el alquiler a 19 

ALQUILERES Y TOLDOS FIESTA SOCIEDAD ANÓNIMA, cédula jurídica número 3-20 

101-086404, por un monto total de cinco millones seiscientos cuarenta y dos mil 21 

seiscientos cincuenta y cinco colones netos (¢5.642.655,00).  El pago se debe 22 

consignar a nombre de este proveedor.  Se adjuntan dos cotizaciones y se adjudica 23 

a este proveedor porque cumple con lo requerido para el desarrollo de la asamblea 24 

y presenta la mejor propuesta económica.  Cargar a la partida presupuestaria 25 

8.4.1./ Aprobado por siete votos./ ACUERDO FIRME./ 26 

Comunicar a Gestión de Compras y a la Dirección Ejecutiva./ 27 

ARTÍCULO 11. Compra de alimentación para Asamblea General Extraordinaria.   (Anexo 04). 28 

La Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i., presenta la siguiente solicitud de 29 

compra: 30 
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Tres tiempos de alimentación para la asamblea general extraordinaria a celebrarse en el Centro 1 

de Recreo de Colypro en Desamparados de Alajuela el día 29 de abril del 2023 para 700 2 

personas.   3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

Cuadro comparativo 9 

         10 

 11 

  12 

 13 

 14 

Se adjunta la (s) cotización (es), verificado esto, se recomienda adjudicar esta compra a:   15 

Código de proveedor:   P0001249 16 

Nombre del proveedor:  EL SECRETO CCR FULL SERVICES DE HEREDIA SOCIEDAD 17 

ANONIMA    18 

Número de cédula:  3101521486 19 

Por el monto de:    ₡8 661 450,00     20 

Por las siguientes razones:         21 

Es proveedor anual mediante acuerdo 14 acta 17-2023 y se ha destacado por su servicio y 22 

calidad de alimentación.”        23 

La M.Sc. Karen Oviedo Vargas, Vocal I, consulta por el precio y la calidad, porque ellos conocen 24 

al Catering Jhonnys y saben que. 25 

La Directora Ejecutiva a.i. responde que ese cáterin junto con Catering Jhonnys fueron quienes 26 

brindaron la alimentación de la Asamblea de noviembre y el precio, recuerda que cuando se 27 

hace proveedor anual se cotiza con cinco y los dos que están recomendados ahí son los que 28 

ofrecen los mejores precios, lo que pasa es que están muy similar con Catering Jhonnys y es 29 

una cotización muy grande en noviembre, por lo que deben alternar con ese otro proveedor. 30 

Indique los requisitos necesarios previo a adquirir el bien o servicio indicado anteriormente:

(Marque los requisitos solicitados con una X o indique N/A en caso contrario) 

N/A Garantía

N/A Currículo (en caso de serv icios profesionales) N/A Referencias comerciales (en caso de proveedores nuevos)

X Póliza Responsabilidad Civ il N/A Acreditaciones o certificaciones (en caso de serv icios técnicos)

X Manipulación de alimentos (serv icios de alimentación)N/A Otros adicionales (según el criterio técnico)

EL SECRETO CCR FULL 

SERVICES DE 

HEREDIA SOCIEDAD 

ANONIMA

8 661 450,00₡        

8 661 450,00₡        

8 661 450,00₡        

ESPECIFICACIÓN DEL BIEN O SERVICIO

ALIMENTACIÓN PARA ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA

MONTO TOTAL

Monto Recomendado
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La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, consulta si los dos son anuales, si ese es anual y 1 

Catering Jhonnys es anual. 2 

La Directora Ejecutiva a.i. responde que sí y El Secreto es quien está ofreciendo el mejor precio. 3 

La señora Presidenta comprende lo que externa la Vocal I, que lo primero que se vea sea el 4 

servicio y el precio, está bien la equidad, pero debe prevalecer el servicio y el precio. 5 

La Directora Ejecutiva a.i. añade que Catering Jhonnys y El Secreto son comparables en cuanto 6 

al servicio, calidad que ofrecen y precio. 7 

Conocida esta solicitud de compra la Junta Directiva acuerda: 8 

ACUERDO 11: 9 

Aprobar la solicitud de compra de tres (3) tiempos de alimentación para la Asamblea 10 

General Extraordinaria a celebrarse en el centro de recreo de Colypro en 11 

Desamparados de Alajuela el sábado 29 de abril del 2023, para setecientas (700) 12 

personas; asignándose la compra a EL SECRETO CCR FULL SERVICES DE HEREDIA 13 

SOCIEDAD ANÓNIMA, cédula jurídica número 3-101-521486, por un monto total de 14 

ocho millones seiscientos sesenta y un mil cuatrocientos cincuenta colones netos 15 

(¢8.661.450,00).  El pago se debe consignar a nombre de este proveedor.  Se 16 

adjunta una cotización y se adjudica a este proveedor porque es proveedor anual 17 

mediante acuerdo 14 acta 17-2023 y se ha destacado por su servicio y calidad de 18 

alimentación.  Cargar a la partida presupuestaria 8.4.1./ Aprobado por siete votos./ 19 

ACUERDO FIRME./ 20 

Comunicar a Gestión de Compras y  a la Dirección Ejecutiva./ 21 

CAPÍTULO V:  ASUNTOS DE TESORERÍA 22 

ARTÍCULO 13.       Aprobación de pagos.   (Anexo 05).   23 

El Dr. Daniel Vargas Rodríguez, Tesorero, presenta el listado de pagos para su aprobación y 24 

emisión con la debida documentación de respaldo, la cual se adjunta al acta mediante el anexo 25 

número 05. 26 

El Dr. Vargas Rodríguez, Tesorero, presenta los pagos de la cuenta número 100-01-000-27 

038838-9 del Banco Nacional de Costa Rica por un monto de veinte millones cuatrocientos 28 

noventa y un mil doscientos cuarenta y un colones netos (¢20.491.240,18); de la cuenta 29 

número 100-01-002-012733-0 del Banco Nacional de Costa Rica por un monto de catorce 30 
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millones setecientos seis mil seiscientos diez colones netos (¢14.706.610,00) y de la cuenta de 1 

conectividad número 100-01-002-013773-0 del Banco Nacional de Costa Rica por un monto de 2 

treinta millones de colones netos (¢30.000.000,00); para su respectiva aprobación.  3 

Conocidos estos pagos la Junta Directiva toma los siguientes acuerdos: 4 

ACUERDO 12: 5 

Aprobar la emisión de pagos de la cuenta número 100-01-000-038838-9 del Banco 6 

Nacional de Costa Rica por un monto de veinte millones cuatrocientos noventa y un 7 

mil doscientos cuarenta y un colones netos (¢20.491.240,18); de la cuenta número 8 

100-01-002-012733-0 del Banco Nacional de Costa Rica por un monto de catorce 9 

millones setecientos seis mil seiscientos diez colones netos (¢14.706.610,00) y de 10 

la cuenta de conectividad número 100-01-002-013773-0 del Banco Nacional de 11 

Costa Rica por un monto de treinta millones de colones netos (¢30.000.000,00).  El 12 

listado de los pagos de fecha 21 de abril de 2023, se adjunta al acta mediante el 13 

anexo número 05./ Aprobado por siete votos./  ACUERDO FIRME./ 14 

Comunicar a la Unidad de Tesorería y a la Jefatura Financiera./ 15 

ACUERDO 13: 16 

Dar por conocida la emisión de pagos de la cuenta de número 100-01-000-038838-17 

9 del Banco Nacional de Costa Rica por un monto de veintiséis millones seiscientos 18 

cincuenta y seis mil cuatrocientos cuarenta y cuatro colones con diecisiete céntimos 19 

(¢26.656.444,17) y por un monto de doscientos cinco mil colones netos 20 

(¢205.000,00).  El listado de los pagos de fecha 21 de abril de 2023, se adjunta al 21 

acta mediante el anexo número 05./ Aprobado por siete votos./  ACUERDO FIRME./ 22 

Comunicar a la Unidad de Tesorería y a la Jefatura Financiera./ 23 

ARTÍCULO 14. Normas Presupuestarias.  (Anexo 06).  24 

El Dr. Daniel Vargas Rodríguez, Tesorero, indica que la segunda participación sería que revisen 25 

las normas presupuestarias, por ahí se les envió, se las envió antes de la sesión a todos y son 26 

las mismas normas que se presentaron con el presupuesto ordinario en noviembre, es la forma 27 

como se vinculan los ingresos, las diferentes partidas que tienen ingresos, cómo se calculan los 28 

gastos de la cuenta Colegio y la cuenta del Fondo de Mutualidad y Subsidios, la cantidad de 29 

colegiados que se previó tener como incremento todos los meses del año que viene en curso, 30 
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el cálculo del año pasado, el porcentaje de ingresos que  recibe el Fondo producto de las cuotas 1 

en los meses según la cantidad de colegiados prevista para este año y consulta si tienen alguna 2 

duda respecto a ellas. 3 

La señora Presidenta consulta a la Asesora Legal si están bien. 4 

La M.Sc. Francine Barboza Topping, Asesora Legal, añade que, en sí, que se habían verificado 5 

en su momento, se realizó una observación de denominación que ellos la revisaron y vieron el 6 

material, por lo que se hizo el ajuste y básicamente la norma presupuestaria el ajuste que había 7 

que hacerle era en los periodos. 8 

El señor Tesorero informa que el video que se elaboró de normas presupuestarias, es el mismo 9 

modelo de cómo se capta el dinero, se gasta y se utiliza también para la Asamblea y se explica 10 

de manera muy resumida de dónde procede el dinero y cómo se invierte, es el mismo de 11 

noviembre por lo que está listo para presentarlo en la próxima Asamblea General Extraordinaria. 12 

Conocido este punto la Junta Directiva acuerda: 13 

ACUERDO 14:     14 

Dar por recibida y aprobada la propuesta de las Normas Presupuestarias 2023, 15 

presentadas por el Dr. Daniel Vargas Rodríguez, Tesorero y Coordinador de 16 

Presupuesto, con la finalidad de que se eleven a la Asamblea General Extraordinaria 17 

2023, para su conocimiento y aprobación.  Aprobar las normas presupuestarias y 18 

trasladarlas a la Unidad de Secretaría para que sean incluidas en la información que 19 

se pone a disposición de los colegiados para la Asamblea General Extraordinaria 20 

CXXXVII del 29 de abril de 2023./  Aprobado por siete votos./  ACUERDO FIRME./ 21 

Comunicar al Dr. Daniel Vargas Rodríguez, Tesorero y Coordinador de Presupuesto, 22 

a los miembros de Junta Directiva, a la Jefatura Financiera y a la Unidad de 23 

Secretaría (Anexo 06)./ 24 

CAPÍTULO VI:  CORRESPONDENCIA PARA DECIDIR 25 

ARTÍCULO 16.       Oficio CLYP-JRC-006-2023 de fecha 18 de abril de 2023, suscrito por el Sr. 26 

Alexis Méndez Zúñiga, Secretario de la Junta Regional de Coto. Asunto: Solicitan a la Junta 27 

Directiva la aprobación del kilometraje para dos vehículos, con motivo de que los integrantes 28 

de esta Junta Regional y Fiscalía puedan asistir a la Asamblea General Extraordinaria CXXXVII, 29 

a celebrarse el sábado 29 de abril de 2023.    (Anexo 07). 30 
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 La M.Sc. Francine Barboza Topping, Asesora Legal, realiza la observación que, de acuerdo al 1 

Reglamento, el artículo 60, en el caso de los gastos de viáticos y kilometraje de un miembro de 2 

Juntas Regionales, según se señala en el inciso e) los aprueban ellos mismos, no era necesario 3 

que ellos realicen la gestión, la administración coordina y todo, pero son ellos quienes los 4 

aprueban, ya a estas alturas la solicitud llegó, pero tal vez para otro momento, sí indicarles eso.  5 

Igual estaría el siguiente artículo de la correspondencia. 6 

 Da lectura al artículo 60 del Reglamento, el cual señala: 7 

 e) En el caso de los gastos de viaje y kilometraje para los miembros de las Juntas Regionales, 8 

son aprobados previo acuerdo de ese órgano y según las condiciones establecidas por la Junta 9 

Directiva de Colypro para tal fin.” 10 

 La Asesora Legal añade que esas condiciones, las establece la Junta Directiva, son las que están 11 

en la política de viáticos y transporte, POL/PRO-T05. 12 

 El M.Sc. Mauricio Moreira Arce, Vicepresidente, indica que le preocupa un poco la observación 13 

que está haciendo la Asesora Legal, porque si no se equivoca la semana anterior, no está estoy 14 

claro en cuál de las sesiones, se acordó darle transporte a Guápiles y Limón, si no se equivoca. 15 

 La Asesora Legal, expresa que en ese momento también se mencionó, ahorita la Junta Directiva 16 

tiene el documento y lo que se les puede decir es que ese tipo de gestiones las aprueban ellos 17 

mismos. 18 

 El M.Sc. Juan Carlos Campos Alpízar, Secretario, externa que la aprobación que se hizo fue 19 

decirles que sí, pero con el presupuesto de ellos. 20 

 El señor Vicepresidente indica que se aprobó el transporte de dos vehículos pequeños y se 21 

cambiara por una buseta. 22 

 La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, aclara que sí, pero pagada con el presupuesto de 23 

ellos. 24 

 La Asesora Legal, indica que sería del mismo rubro, no se cambia de rubro. 25 

 La señora Presidenta realiza un receso al ser las 9:31 p.m. el cual levanta al ser las 9:43 p.m. 26 

 Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 27 

ACUERDO 15: 28 

Dar por recibido el oficio CLYP-JRC-006-2023 de fecha 18 de abril de 2023, suscrito 29 

por el Sr. Alexis Méndez Zúñiga, Secretario de la Junta Regional de Coto, en el que 30 
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solicitan a la Junta Directiva la aprobación del kilometraje para dos vehículos, por 1 

motivo de que los integrantes de esta Junta Regional y Fiscalía puedan asistir a la 2 

Asamblea General Extraordinaria CXXXVII, a celebrarse el sábado 29 de abril de 3 

2023.  Aprobar la solicitud planteada en el oficio supracitado y recordar a la Junta 4 

Regional de Coto, que de acuerdo con el artículo 60 del Reglamento General, inciso 5 

e) las Juntas Regionales pueden aprobar mediante un acuerdo, los gastos de viaje 6 

y kilometraje de éste órgano./  Aprobado por  siete votos./  Declarado en Firme por 7 

siete votos./ 8 

Comunicar al Sr. Alexis Méndez Zúñiga, Secretario de la Junta Regional de Coto./ 9 

ARTÍCULO 17.       Oficio CLYP-JRC-007-2023 de fecha 18 de abril de 2023, suscrito por el Sr. 10 

Alexis Méndez Zúñiga, Secretario de la Junta Regional de Coto. Asunto: Solicitan a la Junta 11 

Directiva la aprobación del pago de hospedaje para seis personas, la noche del viernes 28 de 12 

abril, con motivo de que los integrantes de esta Junta Regional y Fiscalía puedan asistir a la 13 

Asamblea General Extraordinaria CXXXVII, a celebrarse el sábado 29 de abril de 2023 en 14 

Alajuela.     (Anexo 08). 15 

 El M.Sc. Juan Carlos Campos Alpízar, Secretario, sugiere tomar un acuerdo igual al anterior. 16 

 Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 17 

ACUERDO 16: 18 

Dar por recibido el oficio CLYP-JRC-007-2023 de fecha 18 de abril de 2023, suscrito 19 

por el Sr. Alexis Méndez Zúñiga, Secretario de la Junta Regional de Coto, en el que 20 

solicitan a la Junta Directiva la aprobación del pago de hospedaje para seis 21 

personas, la noche del viernes 28 de abril, con motivo de que los integrantes de esta 22 

Junta Regional y Fiscalía puedan asistir a la Asamblea General Extraordinaria 23 

CXXXVII, a celebrarse el sábado 29 de abril de 2023 en Alajuela.  Aprobar la solicitud 24 

planteada en el oficio supracitado y recordar a la Junta Regional de Coto, que de 25 

acuerdo con el artículo 60 del Reglamento General, inciso e) las Juntas Regionales 26 

pueden aprobar mediante un acuerdo, los gastos de viaje y kilometraje de éste 27 

órgano./  Aprobado por siete votos./  Declarado en Firme por siete votos./ 28 

Comunicar al Sr. Alexis Méndez Zúñiga, Secretario de la Junta Regional de Coto./ 29 

CAPÍTULO VII:     ASUNTOS VARIOS 30 
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ARTÍCULO 18.       Cumplimiento de acuerdo. 1 

CAPÍTULO VIII:    CIERRE DE SESIÓN 2 

SIN MÁS ASUNTOS QUE TRATAR LA PRESIDENTA FINALIZA LA SESIÓN A LAS VEINTIÚN 3 

HORAS CON CINCUENTA MINUTOS DEL DÍA INDICADO. 4 

  5 

 6 

Georgina Jara Le Maire   Juan Carlos Campos Alpízar 7 

Presidenta     Secretario 8 

Levantado de Texto: Maritza Noguera Ramírez. 9 


